
Chat mit Dirk Bartholomä,  
Chef der Fedcon und des OSTFC 

und des ehemaligen STCE  

(Auszüge) 
   

#trekpower 

 
<Stefanie> Ich, gglaube, das wollen viele wissen ;-) 

 
<Matthias_von_TP> das ist wahnsinn. kann man diesen artikel irgendwo lesen? 

 

 
<Nessi> Dieser Artikel war mal in einer Trekworld abgedruckt 

 
<Stefanie> Oh ja, das würde mich auch interessieren. 

 
<Matthias_von_TP> in welcher? 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Die Chancen gibt es jedes Jahr und jedes Jahr sprechen wir 
mehr oder weniger persönlich mit ihm. Das ganz einfach 
Problem ist und bleibt einfach, daß Patrick ein unglaublich 
beschäftigter Mann ist. Wenn er nicht gerade einen Film dreht 
dann spielte er mit Sicherheit für einige Monate Theater im 
Westend oder am Broadway 

 

 
<Nessi> Welche Trekworld weiss ich nicht mehr leider 

 
<Matthias_von_TP> naja, ich werde forschen ;) 

 

 
<Stefanie> 

@Dirk: Dann drücke ich Euch und uns die Daumen, dass es doch 
noch irgendwann mal klappt. 

 
-->| 

AerynSun (-chatzilla@p579AA871.dip.t-dialin.net) has joined 
#trekpower 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Auch hat er bisher keine Termine für nächstes Jahr Anfang 
Mai, aber er legt sich halt nicht so früh fest. Also vermutlcih 
werdne wir im Januar,Februar 2011 wieder anfragen und dann 
hat er mit Sicherheit wieder ein Filmprojekt oder ähnliches am 
Laufen, einfach Daumen drücken wird schon irgendwann 
klappen 

 

 
<Matthias_von_TP> ja, patrick wäre genial. 

 

 
<Fox_Andy_Mulder> Eigentlich hat ER das ja mal versprochen zu kommen. 

 

 
<Nessi> Wo ? 

 
<Fox_Andy_Mulder> Per E-Mail glaube ich an die FedCon, oder ? 

 

 
<babsy> er war doch einmal da - wen ich das richtig in errinnerrung habe 

 
<Nessi> Nein, das war die GalileoCon 

 
<Rene_78> Er war einmal auf der Galileo-Con... 

 
-->| 

Thomas_R (~chatzilla@154-147.77-83.cust.bluewin.ch) has joined 
#trekpower 

 
<Fox_Andy_Mulder> Er wollte ja mal kommen und hatte aber Theatertermine 

 

 
<Nessi> Ah, ok 

 
<donkamillo> 

@Dirk: Bedenkt man, dass es immer weniger Fans von Star Trek zu 
geben scheint, wie siehst du den Stellenwert oder Zukunft von 



Fanclubs von Star Trek oder SF im allgemeinen? 

 
<Dirk_Bartholoma> 

er will grundsätzlich IMMER zu uns kommen aber wie ich oben 
schrieb sind ihm Film- und Theaterprojekte vorrangig gestellt 

 

 
<babsy> ok - habe ich verwechselt 

 
<Fox_Andy_Mulder> das ist richtig dirk 

 

 
<Matthias_von_TP> @donkamillo, das wüsste ich auch gern ;) 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Nun beim offiziellen Club haben sich die Mitgliedszahlen bei 
2500 eingependelt und ich hoffe daß es dabei bleibt, weil arg 
viel tiefer dürfen sie nicht fallen, sonst müssen wir die Zeitung 
abspecken oder mehr Schwarz weiß anteil machen 

 

 
<Matthias_von_TP> die mitglieder sind weniger aktiv geworden, oder? 

 

 
<tzn_henning> lass mich da mal einhaken in sachen fandom in dland generell 

 
<tzn_henning> @matthias ;) 

 
<Matthias_von_TP> ;) 

 

 
<tzn_henning> die szene hat sich gewandelt 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Ich denke daß Fanclubs keine große Zukunft mehr haben, da 
die Leute immer mehr am Internet hängen - seh ich ja bei mir, 
spiele jeden Tag mehrere Stunden LOTRO und WOW und 
chatte viel, mache Facebook usw. Ich bin ja schon froh, daß ich 
die Fans zumindestens 3-4 mal im Jahr auf FEdcon und 
TrewaCon treffe 

 

 
<Stellaris> @donkamillo: Ich finde, es kam zu Spaltungen seit ST 11. 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Weniger Aktiv ist massiv untertrieben, der einzige der ab und 
an eine Kleinanzeige schickt ist Matthias von Trekpower, 
Leserbriefe bekommen wir so gut wie gar keine mehr.... 

 

 
<tzn_henning> hey, LOTRO, WOW - no STO? ;) 

 
<Stefanie> @Stellaris: Inwiefern Spaltungen? 

 
<Matthias_von_TP> 

aber selbst mailinglisten oder foren die sich rein auf star trek 
beziehen - wie trekpower ;) - haben ja nun nicht DEN großen 
zulauf. obwohl sie doch im internet zu finden sind.  

 

 
<donkamillo> 

Ich merke es halt nur, weil ich ja mit der SF-Ecke eine Mailingliste 
usw. betreibe. Viele sind Fans, aber mitmachen will keine ... :-( 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Ach ja Spaltungen, das sagt man ganz gerne - man kann auch 
einfach sagen, die Luft ist draußen, es ist einfach nicht mehr so 
wie früher, die Leute haben Familien gegründet haben sich 
anderen Hobbies zugewandet, Interesse verloren 

 

 
<Stefanie> 

@matthias: Ich glaube, das liegt auch viel an dem, was wir oben 
schon geschrieben hatten - es gibt mehr Serien, viele sind 
berufstätig und finde leider nur wenig Zeit usw. 

 
<Stellaris> 

Ich als Romulaner-Fan habe das gemerkt. Es ist nicht mehr 
dasselber. Jeder kocht seit sein eigenes Süppchen seit das erste 
Buch Titan 1 rausgekommen ist. 

 
<donkamillo> Ich gebs ja zu, ST hat für mich auch nicht mehr den Stellenwert, 



aber ganz abwenden würde ich mich dann doch nicht... :-) 

 
<Matthias_von_TP> 

aber star trek ist einzigartig und man braucht ja nicht viel zeit 
um eine email, eine kleine story oder so zu schreiben! 

 

 
-->| 

Sonja_2 (-chatzilla@p54B22001.dip.t-dialin.net) has joined 
#trekpower 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Ich meine ich seh das ja bei uns im Space Store, der ja vor 
einigen Jahren nur Star Trek Merchandise hatte und jetzt alles 
andere auch. Wir haben von neuen Star Trek 
Actionfigurenserien jeweils 20 Figuren gekauft und bei 2500 
mitgliedern haben 2 KUNDEN!!! diese Figuren gekauft da sieht 
man ganz extrem wie groß das Interesse an Star trek noch ist 

 

 
<Stefanie> 

@donkamillo, das geht mir auch so - aber mir würde ohne ST auch 
etwas fehlen. 

 
<Nessi> Aber die FedCon-Besucherzahlen sind im Moment riesig. 

 
<Stellaris> 

So habe ich angefangen, selber eine Romuaner-Welt zu kreieren, 
die Athlay-Rihannsu, nach 2309 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Ich persönlich fand STO am Anfang unglaublich spannend aber 
danach hat es mich sehr schnell gelangweilt immer die gleichen 
langweiligen Raumgefechte.... 

 

 
<tzn_henning> agree 

 
<Matthias_von_TP> 

ich glaube, das es im communicator keinen trekworld -anteil 
mehr gibt? liegt das auch daran, das es weniger aktive fans 
gibt? 

 

 
<babsy> 

ich glaube so kann man das nicht sagen - man muss auch die 
wirtschaftliche situation sehen 

 
<donkamillo> 

Stories gibts bei uns SF-Ecke zu hauf. Aber diskutieren will kaum 
noch einer. OK, das meiste ist aber auch schon irgendwie gesagt... :-
( 

 
<Dirk_Bartholoma> Das liegt aber nicht nur an den Star Trek Fans. 

 

 
<babsy> 

wenn mein portomone es erlauben würde hätte ich noch vielmehr 
sachen 

 
<Matthias_von_TP> sondern? 

 

 
<tzn_henning> 

zwischendurch ist STO ein tolles lizenzprodukt - aber ne monatlliche 
gebühr lohnt sich dafür noch nicht 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Das liegt zum einen am Flair der Con, es gibt ja sonst nichts 
vernünftiges in dieser Richtung, und es liegt natürlich auch an 
den neuen Serien wie Battlestar, Stargate usw. die auch Fans 
ziehen durch die Stars 

 

 
<Stellaris> @donkamilla: Stimmt. Ins SF-Ecke ist es still geworden. 

 
<Fox_Andy_Mulder> 

In STO muss noch viel gemacht werden, aber laut Aussagen 
der STO-Orga kommt noch so einiges auf uns zu.....eigene 
Missionen kreieren...jede Woche kommt eine ganz neue 
Mission....und vieles extra, vieleicht muss man denen nur was 
Zeit geben. 

 



 
<Matthias_von_TP> 

okay. noch einmal zurück zum trekworld anteil im 
communicator. das der fehlt liegt aber an den fans, oder? zu 
wenige aktiv? 

 

 
<babsy> vielleict hatten unser jahrgang es auch einfacher 

 
<donkamillo> 

Naja, außer ein paar Blogeinträgen hier und da, und ein paar 
Retweets von der TZN *wink* passiert nicht mehr viel... :-( 

 
<babsy> es gab nicht so viele serien 

 
<Dirk_Bartholoma> 

also das mit dem Trekworld Anteil ist momentan eine 
Kostenfrage, so ein Heft kostet einfach momentan durch die 
geschrumpfte Mitgliedszahl soviel, daß ich es nur noch ab und 
zu machen kann. Das original Heft kommt ja einmal mit über 
100 Seiten und dann kommt wieder eine Sparausgabe mit 60 
Seiten, in letztere können wir gerne wieder die Trekworld 
integrieren. Aber wie sollen wir diese Seiten... 

 

 
<Dirk_Bartholoma> ...füllen ohne Leserbriefe, Buchbesprechungetn 

 

 
<tzn_henning> @fox: sicher 

 
<Stellaris> 

@donkamillo: Es wäre zu überlegen, wie man SF-Ecke interessanter 
machen könnte. 

 
<tzn_henning> das spiel ist halt (zu) unfertig auf den markt gekommen 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Früher bei der Trekworld haben wir jedne Tag Artikel, Fotos, 
Zeichnungen, Cartoons, Graphiken, Buchbesprechungen etc. 
bekommen - wir bekommen gar nichts mehr - rein gar nichts 

 

 
<Matthias_von_TP> 

ja klar, ich finde den communicator toll! und doch gefiel mir die 
alte trekworld noch besser - was aber sicher auch an der 
großen begeisterung der fans und ihrer beteiligung lag! 

 

 
<Fox_Andy_Mulder> das stimmt tzn 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Wir haben einige gute Stories die letzten Jahre bekommen aber 
die kann man leichter als Download auf die Seite stellen zum 
Runterladen auf Ipad, PC oder Tablet sonstwas 

 

 
<Stefanie> 

@Dirk: Ist denn der aktuelle Communiator selbst gemacht oder eine 
Übersetzuing der amerikanischen Ausgabe? 

 
<Michael_M> @ Dirk Aber dann zumindest gegen Bezahlung?! 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Ist ja auch das gleiche bei der TREWACON. Früher gab es so 
gut wie kein Programm, wir hatten einen Videoraum wo die 
neuesten Folgen aus den USA liefen und abends saß man 
wirklich im Kreis zusammen und hat über Star Trek und Gott 
und die Welt diskutiert. 

 

 
<Matthias_von_TP> hat sicher spaß gemacht ... träum!... 

 

 
<Matthias_von_TP> hat was von mccoy - spock und kirk am lagerfeuer 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Heutzutage haben wir einen LAN Raum, Beamer, WII, PS3, 
Starlight Casino, Workshops, Casinoabend, Karaokeabend, 
organisierte Party und wenn es nicht jeden Tag mindestens 4 
Programmpunkte gibt meckern die Leute. Und dann sieht man 
tagsüber leute die man seit 1 jahr nicht gesehen hat mit dem 



Laptop im Frühstücksraum sitzen und zocken 
 

 
-->| 

TomJesch (~chatzilla@stgt-5d848bff.pool.mediaWays.net) has 
joined #trekpower 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Der Communicator war immer schon eine Übersetzung des 
englischen Star Trek Magazins 

 

 
<Azur> 

Ja...auf der FedCon kommen sie teilweise auch nich drei Tage ohne 
das aus...:( 

 
<tzn_henning> 

ich schau in den spiegel und sehe den rest des fandoms. auch beim 
TrekZone Network ists so, dass zB leserbriefe extrem selten werden, 
andererseits kommentieren halt die leute auf der website 

 
<Azur> @E-Mail, Computer... 

 
<Nessi> Hi Tom 

 
<TomJesch> Servus 

 
<Stefanie> Ah, ok, wer übersetzt das denn, Dirk? Ihr selbst? 

 
<Dirk_Bartholoma> ach der Herr Jeschke grüss gott 

 

 
<Fox_Andy_Mulder> 

Ja nu Star Trek ist genau so alt wie ich, wenn ich abbaue 
dann darf das Star Trek ebenso ;) 

 

 
<Stefanie> oder habt ihr da eine Agentur, die das macht? 

 
<tzn_henning> fragt sich, ob das fandom einfach zersplittert 

 
<TomJesch> Grüß Gott auch Herrn Bartholomä 

 
<tzn_henning> 

oder was sonst ... na ja, ich glaube, eine aufteilung findet halt schon 
statt 

 
<Dirk_Bartholoma> 

also das Material kommt zu uns ins Büro wird auf den MAC 
kopiert, übersetzen tut das Buchautor und Übersetzer Christian 
Humberg (der arbeitet auch für die SV), Lektorat macht Marcus 
Gansloser und Brigitte SCherr und ich bastle das ganze 
zusammen, füge noch Anzeigen und eigene Artikel hinzu (wie 
zum Beispiel über die letzte Fedcon, TrewaCon, Trekdinner 
Aktivitäten wie zum Beispiel vom... 

 

 
<Dirk_Bartholoma> ...Trekdinner United und gebe das ganze in Druck 

 

 
<Sonja_2> @tnz_henning - Ich glaube es verlagert sich auf diverse Medien 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Momentan ist unser Vulkanier Special in Druck und wird 
voraussichtlich Ende nächster Woche verschickt 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Machen wir alles selber, momentan reichen die clubbeiträge 
gerade so aus um das Heft zu finanzieren und die Büromiete zu 
bezahlen  

 

 
<Matthias_von_TP> 

@ dirk... der letzte film... wie fandest du ihn und: hat er ein 
paar mitglieder gebracht? 

 

 
<tzn_henning> @sonja: welche? meinst du inet/zeitschriften/...  

 
<Dirk_Bartholoma> 

nein er hat gar keine Mitglieder gebracht eben wegen dieser 
Werbepolitik seitens des Filmverleihes 

 

 
<Matthias_von_TP> aber es wurde doch viel geworben? 

 



 
<Matthias_von_TP> was hätte anders sein können oder müssen? 

 

 
<Fox_Andy_Mulder> @ Dirk: Kann man auch fanfiction einreichen ? 

 

 
<Sonja_2> 

@tzn_henning - Ja, früher gab's halt nur die Clubzeitschrift um 
Neues zu erfahren. Heute hast Du außer Radio, TV und Internet, 
welches dann noch mit Chats, HPs etc. existiert.  

 
<Dirk_Bartholoma> 

tja werben und mitglieder bekommen sind zwei paar Stiefel. Wir 
haben zum Beispiel für die kommende RingCon fast 100.000 
Flyer verteilt, 15 Farbanzeigen bekommen und trotzdem eiern 
wir bei nicht mal 900 Anmeldungen herum während die FedCon 
20 schon über 1300 Anmeldungen hat 

 

 
<Stefanie> @Dirk: Lässt sich denn die RingCon mit der FedCon vergleichen? 

 
<Nessi> JA und NEIN 

 
<Dirk_Bartholoma> 

es wurde viel zu wenig geworben, die Hauptzielgruppe der 
jungen Leute hat total gefehlt, es waren kaum Trailer, Plakate, 
TV Spots zu sehen, das Werbebudget lag bei null 

 

 
<donkamillo> 

Ich würde ja auch geren Rincon, aber zwei cons im jahr kann ich 
nicht finanzieren. :-( 

 
<Stefanie> 

ich meine, zu HdR gab es drei Filme und eben die Bücher - das ST-
Universium ist doch ungleich größer. 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Fanfiction wie gesagt am ehesten als Download, ich kann es 
mir nicht leisten 30 Seiten Stories abzudrucken im Heft 

 

 
<Stefanie> 

Bei mir ist es auch z.B. so, dass ich zur RingCon aus anderen 
Gründen gehe als zur FedCon. 

 
<TomJesch> 

Ich erinnere mich das direkt nach Trek 11 auf Sky/Premiere massig 
für T4 und Transformers geworben wurde, aber nichts für Trek 11 

 
<Stellaris> 

Mich ärgertsm daß die FedCons meistens in NRW sind, ich bin aber 
aus BW. Wann findet denn man eine in Stuttgart statt? 

 
<Matthias_von_TP> oder in hannover? ;) 

 

 
<Stefanie> 

Stellaris, die meisten FedCons haben bisher in NRW statt 
gefunden..... 

 
<Nessi> Hannover, ja, cool 

 
<AerynSun> dafür ;-) 

 
<Stefanie> Und ich komme auch nicht aus NRW ;-) 

 
<Stellaris> Leider ;-( 

 
<Matthias_von_TP> Drei für Hannover! 

 

 
<Matthias_von_TP> Jo! 

 

 
<Fox_Andy_Mulder> 

@ Dirk: das verstehe ich gut. Was kann man denn machen, 
um dich da zu unterstützen ? Falls man das kann. 

 

 
<Stefanie> Ok, nach Hannover würde ich auch kommen, ;-) 

 
<Dirk_Bartholoma> 

die RingCon ist anders als die RingCon sehr speziell, sehr 
heimelig, eine schöne kulisse und schöne Parties mir hat es 
sehr gut gefallen letztes Jahr. Aber die Fans sind wesentlich 
fordernder als die FedCon Fans. Wir hatten letztes Jahr kurz 



vor der RingCon einige Absagen von Hauptstars und die Leute 
sind direkt vor dem Eingang umgedreht und haben keine 
KArten gekauft. Jetzt warten sie wohl... 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

...ab ob die angekündigten Stars kommen und werden 
vermutlich erst kurzfristig vor Ort eine Karte kaufen. Ich kann 
aber mit sowas schlecht planen 

 

 
<Michael_M> Was war denn bisher deine größte Enttäuschung bei der FedCon? 

 
<Stefanie> 

Aus meiner Sicht kann ich zur RingCon sagen, dass ich natürlich 
auch wegen der Stars komme, aber auch - das ist mir sehr wichtig - 
wegen des sehr guten Rahmenprogramms. Das ist meist richtig gut. 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Es wird niemals eine Con irgendwo anders als im Westen von 
Deutschland stattfinden. Ganz einfach bedingt durch die 
Tatsache daß 1.) im Westen von Deutschland (Ruhrgebiet 
NRW) 30 Millionen Deutsche leben 2.) es dort die grössten 
Kongresshotels gibt und die besten Verkehrsanbindungen und 
3.) die Nähe zu Belgien, Frankreich und Holland viele Fans 
eben von dort kommen 

 

 
<Stefanie> 

Und das ist ja etwas anders als bei der FedCon. Ich glaube, da 
fahren die meisten eben doch (fast) ausschließlich wegen der Stars 
hin. 

 
<Dirk_Bartholoma> 

unser ausflug nach Fulda hat uns viel Geld gekostet und wir 
haben ca. 900 Fans verloren 

 

 
<Stefanie> 

@Dirk: was gab denn die Ausschlag, von Bonn nach Düsseldorf zu 
ziehen? 

 
<Michael_M> Wie hat dir sonst Fulda gefallen?  

 
<Stefanie> Oder kommt die FedCon wieder ab 2012 nach Bonn zurück? 

 
<tzn_henning> @dirk: same here: was erwartet uns 2011? 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Sagen wir es mal so, ein Hotel wie das Maritim Hotel in Bonn, 
daß jedes Jahr versucht die Preise zu erhöhen aber im 
Gegensatz dazu nichts tut um den Standard des Hotels zu 
erhöhen, hat halt einfach die schlechteren karten. Ich zahle im 
Düsseldorf genausoviel wie in Bonn habe aber nur Vorteile: 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Flughafen direkt vor der Tür, mehr Zimmer, mehr Restaurants, 
mehr Platz, anders Hotel direkt daneben, Shoppingcenter tag 
und nacht geöffnet im Flughafen und und und - vor allem eine 
echte funktionierende Klimaanlage, was wir teilweise in Bonn 
geschwitzt hatten 

 

 
<donkamillo> 

Aus meiner Sicht, eines blinden, ist Düsseldorf einfach Geil! 
Flughafen Anfahrt super, Terminal C kenne ich gut, leichter hättet 
ihrs mir gar nicht machen könne, hinzukommen *freu* 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Viel Auswahl gibt es ja nicht, wenn nicht Bonn dann Düsseldorf 
und umgekehrt, die RingCon zB. wird auch 2011 in Bonn 
stattfinden 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Was euch erwartet in 2011. Großartige Stars, eine tolle Charity, 
4 Tage Programm zum Preis von 3 Tagen, Ausstellungen, 



Parties, Händler, Filme - alles halt noch etwas größer und 
besser 

 

 
<Dirk_Bartholoma> wir versuchen halt wie jedes Jahr noch einen draufzusetzen 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Wenn alles klappt werden wir schon im Oktober ganz 
außergewöhnliche Gaststars ankündigen die noch nie zuvor in 
Deutschland waren 

 

 
<Sonja_2> *freu* 

 
<Stefanie> 

@Dirk: Ich drücke Ezuch die Daumen, dass die nächste FedCon ein 
voller Erfolg wird. 

 
<Stefanie> Und dass alles so klappt, wie Ihr es plant. 

 
<Stefanie> Für mich ist die FedCon immer ein Erlebnis. 

 
<Nessi> Ich freu mich auch und hab schon die ein oder andere Idee 

 
<Fox_Andy_Mulder> 

@ Dirk: Ich fands superklasse, das du 4 Tage für 3 Tage 
machst für den gleichen Preis und ich als Kölner fahre sehr 
gerne in die verbotene Stadt zur FedCon ;) 

 

 
<Matthias_von_TP> 

@dirk. du bist sehr aktiv für star trek. gibt es für dich auch mal 
momente, in denen du dich einfach vorm fernseher 
entspannen und die ne folge star trek anschauen kannst, so 
ganz ohne stress? 

 

 
<Stellaris> Die Kölner mögen die Düsseldorfer nicht. Hab nie begriffen, warum? 

 
<Dirk_Bartholoma> 

ja immer wieder lustig du gehst in die Bar vom Düsseldorfer 
Maritim und bestellst 3 Kölsch, voll geil 

 

 
<Dirk_Bartholoma> ich mag Köln auch lieber als DD 

 

 
<Fox_Andy_Mulder> @ Dirk: Die Runde geht aif mich 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Ich guck eigentlich alles, muß ja informiert sein, zur Zeit gucke 
ich ENTOURAGE völlig geile Serie über den Wahnsinn der 
STars in Hollywood, eine Comedyserie, THE UNIT, FLASH 
FORWARD, Big Bang Theory und 24 

 

 
<Matthias_von_TP> vorwiegend in englisch - im original, nehme ich an? 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

wir waren ja letztens im Maritim DD und haben mit dem Chef 
alles abgeklärt. Ich habe ihm dann erklärt, daß das absolut 
wichtigste die abendlichen Parties sind und es kann auf gar 
keinen Fall so unprofessionell zugehen wie auf der JEDI CON 
wo ich auch war. Da musste unsere Gruppe 1 Stunde auf ein 
paar Bier warten 

 

 
<tzn_henning> dirk, du weißt, dass das nicht unzitiert bleibt ;) 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Er dann gleich so laber laber kann nicht sein, dann habe ich 
ihm gesagt daß wir auf der Fedcon 20% des Jahresumsatzes 
der Bar machen da hat er erstmal geschluckt weil er die Zahlen 
vom Bonner Maritim kennt 

 

 
<Rene_78> 

Dirk, in diesem Jahr drohte ja die Vulkan-Aschewolke die Planung 
durcheinander zu würfeln, was ja glücklicherweise nicht eingetroffen 
ist; gab's denn einen Plan B, falls die Wolke doch "zugeschlagen" 



hätte? 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Naja ich guck das schon in Deutsch wenn es hier in 
Deutschland gibt. Entourage gab es Staffel 1 und 2, aber dann 
will man natürlich weitergucken und kauft sich halt die 
restlichen in englisch. Ach ja ich gucke auch V, Battlestar, 
Stargate alle Serien und jetzt kommen ein paar neue im Herbst 
THE CAPE, THE EVENT sind gut 

 

 
<Stefanie> 

@Dirk: Gibt es einen Grund, warum Mark B. Lee nicht nicht mehr 
MoC ist? Wenn ja, welchen? 

 
<Dirk_Bartholoma> 

nein, was hätten wir für einen Plan B haben sollen. Es wären 
halt keine Stars gekommen, wir hätten trotzdem die Fedcon 
gemacht, weil so kurz vorher kannst das nicht mehr umändern 

 

 
<Dirk_Bartholoma> Der Grund ist privat 

 

 
<Stefanie> Ah, ok, dann will ich nicht mehr nachhaken. 

 
<Matthias_von_TP> 

@Dirk. Was denkst du, wenn jemand wie Robert Beltran 
auspackt, was er wirklich über Voyager denkt?  

 

 
<Stefanie> An Ed Wasser haben sich ja die Geister geschieden. 

 
<donkamillo> Ich als B5-Fan mochte ihn... :-) 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Ja mei, der Marc hat ja auch 20 Cons Erfahrung der Ed wurde 
von heute auf morgen ins kalte Wasser geworfen ohne so 
richtig von uns gebrieft zu werden - shit happens 

 

 
<Fox_Andy_Mulder> Dafür hatte er es aber gut gemacht 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Matthias: Jeder Mensch kann doch denken was er will, wenn 
Robert Beltran über die Voyager auspackt, das hört sich ja an, 
als ob Atlantis gefunden worden ist 

 

 
[INFO] 

There is nothing to tab-complete. Use F6 to cycle through the user 
list, input box and the chat output. 

 
<TomJesch> 

schlussendlich hat er ja auch recht wenn er sagt, dass es nur ein 
"Job" ist - meine 2 cents 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Natürlich fand Robert Beltran, daß er das 5. Rad am Wagen 
und das Schoßhündchen von Janeway war, aber das ist halt 
nur seine eigene persöhnliche Empfindung, andere wären froh 
gewesen einen Job bei Star Trek zu haben 

 

 
<Dirk_Bartholoma> Ich würde meine letztes Hemd jedenfalls dafür gebenb 

 

 
<Stefanie> Ich denke, das würden viele.... 

 
<Michael_M> Wer nicht? 

 
<Matthias_von_TP> 

stimmt ja auch. aber als "Leiter" der con .... gibts da auch 
moment, wo du mal die luft anhältst und denkst... hoffentlich 
geht das gut? gabs so was? 

 

 
<Matthias_von_TP> momente 

 

 
<Stefanie> 

Zu Ed Wasser: Meinen Geschmack hat er leider nicht getroffen, ich 
fand ihn zu zotig - jetzt mal abhängig vom Briefing. 

 
<Stefanie> äh... unabhängig vomn Briefing. 



 
<Dirk_Bartholoma> 

FOX: Er hat es gut gemacht weil er 20 Cons Erfahrung hat. Ich 
finde es nicht gut, wie über einen Menschen hergezogen ist, 
der seine 1. Con hinter sich hat. Marc hat bei 20 Cons keinen 
einzigen Satz Deutsch gelernt, Ed Wasser hat auf seiner 1. 
Fedcon mehr Deutsch geredet als Marc in 10 Jahre nurmal 
soviel dazu 

 

 
<tzn_henning> dont go there 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Ja wir hätten ihm halt sagen sollen, er soll die Witze lassen, 
haben wir aber nicht - das war das fehlende Briefing und wird 
so auch nicht mehr vorkommen - versprochen 

 

 
<tzn_henning> man kann einen debütanten nicht mit einem veteranen vergleichen  

 
<Dirk_Bartholoma> 

Natürlich gibts und gabs solche Momente, Feuerwehr, 
Sprinkleranlage, Notarzt hatten wir alles schon 

 

 
<Stefanie> 

@Dirk: Ich denke, die meisten von uns wissen hier nicht, was hinter 
der Bühne los war, sondern können nur Marc auf der Bühne und Ed 
auf der Bühne vergleichen. 

 
<TomJesch> 

das mit den witzen weiss man nicht wirklich im vorfeld ob die 
ankommen oder nicht 

 
<Stefanie> Und eben sagen, hat uns gefallen oder eben nicht. 

 
<Fox_Andy_Mulder> 

Ich habe ja auch Ed gemeint, das er es ja gut gemacht hat für 
diese kurze Zeit als Marc, bitte nicht missverstehen ;) 

 

 
<tzn_henning> ich fand ed ok - mit potenzial nach oben 

 
<Stefanie> Potenzial nach oben auf jeden Fall ;-) 

 
<tzn_henning> wie wahrscheinlich jeden debütanten... 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Ja es war halt so, daß wir mit Marc jahrelang 
zusammengearbeitet haben und auch vor und nach der con 
gesprochen haben, Fehler ausgebessert haben, oh nächstes 
Jahr müssen wir mehr Warming Up machen, mehr über die 
Stars erzählen, so haben wir als Gruppe den Marc von Jahr zu 
Jahr besser werden lassen durch die Teamarbeit irgendwie 
haben wir gedacht, der Ed habe den gleichen Wisssenstand 
wie... 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

...Marc, das war halt einfach so ein typisch dummer Fehler weil 
jeder davon ausging daß der andere wisse um was es ginge 

 

 
<Nessi> Ich hab auch Zoten gebracht, aber die kamen komischerweise an 

 
<Stefanie> und es gab ja auch die Leute, die Marc und seine Art nicht mochten. 

 
<Dirk_Bartholoma> 

ja marc ist mit seiner Art bei vielen leuten angeeckt, sagen wir 
es mal so, er war sehr direkt zu manchen leuten und hat viele 
Leute angeschnauzt 

 

 
<Stefanie> 

Nessi, Deine Zoten sind aber andere gewesen als die von Ed 
Wasser ;-) 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Der Marc den ihr auf der Bühne gesehen habt, der war privat 
ganz ein anderer 

 

 
<Stefanie> Und, nessi, Deine Zoten sind mittlerweile bei regelmäßigen Con-



Besucher richtig Kult. 

 
<Dirk_Bartholoma> 

ich denke bei nessi gehen diese zoten eher durch weil man es 
von ihm erwartet von einem MC in Anzug eher nicht. 

 

 
<Sonja_2> 

@Nessi - Du bist aber eher Entertainerin und hast/hattest nicht den 
Status eines MoC. Das ist irgendwie anders. 

 
<Dirk_Bartholoma> So kurz pinkelpause hol bier und bin gleich wieder da 

 

 
<Rene_78> Werbeunterbrechung... ;-) 

 
<tzn_henning> prost 

 
<Stefanie> 

@Dirk: Ja, genau das meine ich - wir Fans da draußen können 
einfach nicht wissen, was hinter den Kulissen läuft und deshalb auch 
nur das beurteilen, was wir draußen auf der Bühne sehen. 

 
<Stefanie> 

Und daher ist das auch von meiner Seite absolut kein Vorwurf, 
sondern nur meine persönliche Meinung,m dass ich edWasser nicht 
soo prickeln fand, dass da auf jeden Falld Potential nach oben 
war/ist. 

 
<Dirk_Bartholoma> WERBUNG: Mönchshof KELLERBIER unerreicht... 

 

 
<Dirk_Bartholoma> so re 

 

 
<TomJesch> 

so, während der dirk die pinkelpause nutzt....wer war das mit 
stuttgart und wusste nix mit sich anzufangen? aufs trekdinner gehen 
;) 

 
<Dirk_Bartholoma> Stuttgart, Stuttgart, Stuttgart 

 

 
<Stellaris> Ich! 

 
<tzn_henning> pff ... süddeutschland 

 
<tzn_henning> ;) 

 
<Dirk_Bartholoma> so wer kommt eigentlich von euch mal zur TrewaCon?? 

 

 
<Nessi> Ich 

 
<Stellaris> 

Hab leider noch nie erlebt, daß in Stuttgart irgendwo ne FedCon war. 
Stuttgart ist eben ein Dorf 

 
<tzn_henning> irgendjemand in der nähe von den haag mitte september? 

 
<Dirk_Bartholoma> wirst auch nie erleben stellaris :-) 

 

 
<Stellaris> Nu, ist eben tiefste Provinz. 

 
<TomJesch> erzähl doch mal was über die trewa con 

 
<Stefanie> TrewaCon geht bei mir leider nie vom termin her :-( 

 
<Stellaris> Und hier in Stuttgart ist mit Fan-Clubs nix los. 

 
<Fox_Andy_Mulder> ich war noch nie auf der Trewa, ich weiss nicht warum. 

 

 
<Azur> Was? Wo ist denn das Trekdinner Stuttgart? 

 
<Matthias_von_TP> Ich bin zwar vor Allem Trekkie, aber auch ein bissl warsler... 

 

 
<Stellaris> Keine Ahnung. Sonst wäre ich da schon mal aufgetaucht. 

 
<Dirk_Bartholoma> übrigens wegen dem artikel 

 

 
<Matthias_von_TP> ja? 

 

 
<Dirk_Bartholoma> reform judaism Spring 1998 Vol. 26, No. 3 

 



 
<Dirk_Bartholoma> page 22 

 

 
<Dirk_Bartholoma> The Vulcan is a Real Jew: A Conversation with Leonard Nimoy 

 

 
<Dirk_Bartholoma> by Sonia Levitin 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Nimoy discusses his background; Passover observance; 
Vulcan greeting in "Star Trek"; narration of documentary, "A Life 
Apart"; participation in movie, "Never Forget"; anti-Semitism; 
travel to Germany.  

 

 
<Matthias_von_TP> klingt wirklich interessant. 

 

 
<donkamillo> Gibt es da online, oder nur auf totme Holz? 

 
<Matthias_von_TP> das wäre von interesse. in der tat. 

 

 
<Stefanie> 

@Dirk: Istd er Artikel noch irgendwie abrufbar? Oder gibt es die TW 
noch, in der der Artikel abgedruckt war? 

 
<Stellaris> Online gibt's schon. 

 
<Matthias_von_TP> Aber? 

 

 
<Matthias_von_TP> Oder kein Aber? 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

soll ich jetzt mit euch chatten oder im Netz nach dem Artikel 
suchen :-) 

 

 
<Matthias_von_TP> lol 

 

 
<Matthias_von_TP> okay... 

 

 
<donkamillo> Du hast ja die Stelle genannt, ich google nach dem Chat danach. :-) 

 
<Matthias_von_TP> 

stehst du mit einem der stars auch freundschaftlich in kontakt, 
dirk? 

 

 
<Dirk_Bartholoma> so habe jetzt nochmals geguckt war die falsche Ausgaber 

 

 
<Dirk_Bartholoma> http://www.reformjudaismmag.net/999.html 

 

 
<Dirk_Bartholoma> artikel heißt SO HUMAND 

 

 
<Dirk_Bartholoma> SO HUMAN 

 

 
<Rene_78> 

Dirk, kommt einem als Organisator so einer Mammutveranstaltung 
wie der Fedcon manchmal der Moment, wo man am liebsten 
schmeissen würde bzw. die Nerven einfach blank liegen? Bspw. im 
OSTFC-Forum wird ja oft wg. Kleinigkeiten gemeckert (Büffet 
geändert, Gaststar abgesagt -> Forderungen nach Ersatz etc. pp)... 

 
<Dirk_Bartholoma> SO HUMAN 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

They admired me as "Spock." But how would the Germans 
perceive me as a Jew? 

 

 
<Dirk_Bartholoma> And could I ever forgive them? 

 

 
<Dirk_Bartholoma> by Leonard Nimoy 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

I have avoided Germany for almost fifteen years. My last visit 
was a business trip in 1985 when I was asked by my studio to 
help promote a Star Trek film, my first feature film as a director. 



The visit was modestly successful in terms of helping the film, 
but I went carrying a lot of emotional baggage about the country 
and the people, and I was still carrying it when I returned. 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Our time in Germany was spent in Munich. One day when I had 
a break from work, my wife and I were given a brief tour by a 
young lady familiar with the area and its history. "Here you can 
see," she said pointing upward, "where some of the buildings 
have been reconstructed on top...such a shame," she added 
sadly, "so much damage from the war...a shame for these 
beautiful buildings." I took... 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

...this away with me as a testament, a proof that my feelings 
were valid. Her sadness for the bricks and mortar made me ill. I 
bit my tongue. 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

My first invitation to Germany had come in 1968. German TV 
was carrying Star Trek, and my "Spock" character was a hit. I 
was asked to make an appearance on a TV variety show. The 
invitation had an odor of kitsch about it; I was expected to 
appear as "Spock" in full makeup and costume. I wouldn't do it. 
To appear as "Spock" outside of Star Trek might have satisfied 
a certain public curiosity,... 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

...but I would no more consider it than I would appear as 
"Hamlet" at public gatherings if I were playing the role in a 
theatrical production. But I didn't handle it well. I took refuge in 
the argument that only my personal makeup artist could do the 
"Spock" character justice and that would make my appearance 
impossible. To my dismay, I received a fast response by telex 
informing me that... 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

...they would happily pay the cost of bringing the appropriate 
makeup person. Then they added, "you will come...and you will 
put on the funny ears." The tone was not only imperious; it was 
also tasteless! I didn't go. 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

I was ten years old when America entered the war in 1941. The 
four-year struggle had an intense effect on me. My brother and 
I sold and delivered newspapers all through the period, 
including Pearl Harbor Day, and I've often wondered if I might 
have internalized so much of the war because I was in daily 
contact with the newspaper headlines. Was my family caught 
up in the physical struggle, or... 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

...in the Holocaust? Not that I was aware of at the time, but we 
were part of a strongly identified Jewish community in Boston 
and my sense of tribal connection was deeply felt. I grew to 
hate the Germans and their country. I hated their language and 
delighted in comedy which lampooned their obsession with 
precision and conquest. Hitler was at once a terrifying power 
and a good joke. Above... 

 

 
<Dirk_Bartholoma> ...all, the plight of European Jews and the need for a homeland 



where no Jew would be refused entry held a strong place in my 
heart. 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

In the late '80s, I came across a story about a Holocaust 
survivor named Mel Mermelstein who lived in Southern 
California and had become embroiled in a legal battle against a 
group of professional Holocaust deniers with connections to 
David Duke of Louisiana. Mermelstein had won his fight in the 
Los Angeles Superior Court in 1979 when the judge declared 
the Holocaust to be an indisputable... 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

...legal fact. With a co-producer I was able to bring his story to 
TV, portraying his struggle for justice on TNT. I took great pride 
in the story. 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Two years later I was invited to go to Moscow. A film that I had 
directed, based on a story I had created on the plight of 
humpback whales, was being shown there. The Russians were 
declaring a moratorium on whale hunting and my film was to be 
part of the World Wild Life Fund commemoration of the event. 
My parents and grandparents had illegally slipped out of Russia 
in the early 1900s, and I... 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

...was eager to see their homeland and touch my roots. Despite 
the pogroms, I found it difficult to be angry at the Russians 
because they had stopped the mighty Wermacht at Stalingrad. I 
accepted the invitation when it was agreed that my wife and I 
would be taken to Zaslav, the village in Ukraine where my 
family had lived. The emotional journey culminated in our 
finding a sizable remnant of... 

 

 
|<-- Dirk_Bartholoma has left irc.fu-berlin.de (EOF From Client) 

 
<Matthias_von_TP> has left? 

 

 
-->| 

Dirk_Bartholoma (~chatzilla@95-89-68-169-dynip.superkabel.de) 
has joined #trekpower 

 
<Dirk_Bartholoma> oh jetzt wurde ich rausgeworfen 

 

 
<Matthias_von_TP> has joined! 

 

 
<Dirk_Bartholoma> seit ihr noch da 

 

 
<Matthias_von_TP> jaa 

 

 
<Rene_78> yep 

 
<Stellaris> yes 

 
<Stefanie> Klar :-) 

 
<babsy> jo 

 
<Rene_78> 

Hast vermutlich zu viel Text auf einmal geschrieben, ist mir auch 
schonmal passiert... 

 
<tzn_henning> sicher 

 
<Fox_Andy_Mulder> jo 

 

 
<Matthias_von_TP> vielen dank für den text und den linkt! 

 



 
<Stefanie> 

@Dirk: bevor du hier den ganzen Artikel postest, wäre es eine 
Option, den vielleicht nochmal in den nächsten Communicator mit 
aufzunehmen? 

 
<Matthias_von_TP> das wäre genial 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

also ich stehe mit vielen Stars in gutem Kontakt: Marina Sirtis, 
Frakes, LeVar Burton, Ed Wasser, Walter Koenig, George 
Takei, Gigi Edgley, Virginia Hey und viele andere mehr, mit 
einigen gehe ich mal zum Essen, andere ruf ich an treff mich 
zum Lunch usw. 

 

 
<tzn_henning> 

just 1 question: wen würdest du am liebsten auf eine fedcon 
einladen? 

 
<Stefanie> 

ich denke, nach so vielen jahren - und auch passend zum Vulcan 
Speical - wäre der Artikel vielleicht nochmal von Interesse? 

 
<Matthias_von_TP> 

das ist ein traum. diese leute zu kennen... mit ihnen einfach 
mal zu plaudern...  

 

 
<Matthias_von_TP> cool 

 

 
<Fox_Andy_Mulder> cool 

 

 
<Fox_Andy_Mulder> lol 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Ja manchmal hatte ich schon das gefühl hinzuschmeißen, vor 
allem wenn man sieht wieviel Müll andere Cons machen und 
was bei uns alles geboten ist und irgendwie hat man das 
Gefühl die Fans sind immer unzufrieden im speziellen die 
deutschen Fans, von den ausländischen Fans hör ich nur gutes 

 

 
<Dirk_Bartholoma> Richard Dean Anderson und Patrick 

 

 
|<-- 

Azur has left irc.fu-berlin.de ("Hessische Borg: Ei, mer san de Borg. 
Jo, de Widerstand, des werde aber nix. Da kömmer disch man ruig 
dazunehm.") 

 
<Stefanie> Richard Dean Anderson wär's doch mal :-) 

 
<Fox_Andy_Mulder> Also mich wirst du nicht los lieber Dirk ;) 

 

 
-->| 

Manuela237 (-chatzilla@p5B03F616.dip.t-dialin.net) has joined 
#trekpower 

 
<Dirk_Bartholoma> 

naja ich habe bei meinen ersten Begegnungen auch viel zu 
sehr als Fan gedacht nach einigen Jahren sieht man diese 
Menschen aber nicht mehr als Star an, sondern nur noch als 
Mensch und dann klappt es auf einmal, man kann mit ihnen 
völlig normal umgehen 

 

 
-->| 

Azur (-mysthead@p54AE19EF.dip0.t-ipconnect.de) has joined 
#trekpower 

 
<Matthias_von_TP> 

kann ich mir vorstellen. aber ich könnte bei den meisten keinen 
ton rauskriegen ... komisch, ist aber so. 

 

 
<Matthias_von_TP> denke eben als fan ;) 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

vor allem die großen Stars wie Nimoy, Edward James Olmos 
das sind die mit denen mal eigentlich am einfachsten umgehen 



kann 
 

 
<Michael_M> 

Sind ja auch alles nur Menschen. Schön finde ich es wenn 
heutzutage Nimoy oder Kirk twittern :-) 

 
<Dirk_Bartholoma> 

ja genau das war bei mir am anfang auch der fall, aber erst 
dann wenn man diese leute als mensch sieht kann man ganz 
einfach mit denen reden 

 

 
<Matthias_von_TP> 

william shatner... hast du ihn mal kennen gelernt? es kursieren 
wilde gerüchte darum wie er denn nun wirklich ist... 

 

 
<Stefanie> @Matthias: Die meisten der Stars sind aber total lieb und nett. 

 
<Dirk_Bartholoma> 

den artikel kann ich nicht einfach abdrucken der ist copyright 
geschützt, geh einfach auf die Seite da kannst ihn im klartext 
lesen, das mit dem Link da geht es zur Ausgabe 

 

 
<Matthias_von_TP> 

@Stefanie... glaub ich gern. Kenne nur zu wenige... naja, 
keinen... ;) 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Shatner ist eigentlich ein sehr netter Kerl, ist recht lustig, 
obwohl er mich auf der London Film and Comic Con natürlcih 
nach so langer Zeit nicht mehr erkannt hat 

 

 
<Matthias_von_TP> Ich glaube er ist selbstironisch. oder? 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Er wollte auch nächstes Jahr kommen aber leider ist da seine 
Horse Charity am gleichen WE wie die Fedcon 

 

 
<Matthias_von_TP> schade. 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

ja er ist unglaublich ironisch, teilweise kam seine direkte und 
lustige Art bei manchen Fans auf der FedCon 5 auch nicht so 
gut an :-) 

 

 
<Stefanie> 

Mit Shatner habe ich es nicht mehr so, nachdem ich ihn mal auf 
einer Con stockbesoffen auf der Bühne erlebt habe. 

 
<Fox_Andy_Mulder> schade 

 

 
<Stefanie> Lauter frauenfeindliches Zeugs hat er da geredet. 

 
<Matthias_von_TP> ich mag "shatman" irgendwie... 

 

 
<Matthias_von_TP> frauenfeindlich? 

 

 
<Stefanie> 

Ich fand seinen Auftritt ... na ja, grenzwertig, um es mal höflich zu 
sagen. 

 
<Matthias_von_TP> er hat dieses lächeln, das nur ein kirk haben kann ;) 

 

 
<Azur> 

ich wette, er hat am nächsten Morgen gewünscht, er hätte nicht 
getrunken, als man ihm gesagt hat, was er da geredet 
hat...@Stefanie 

 
<Stellaris> Shattner hat mit Frauen eben keine guten Erfahrungen gemacht. 

 
<Stefanie> 

Ja, matthias, er sagte damals, Frauen würden hinter den Herd 
gehören usw. 

 
<Stefanie> Fand ich ziemlich ... krass. 

 
<Stefanie> Selbst wenn er ziemlich offensichtlich besoffen war. 



 
<Matthias_von_TP> naja, ... ich mag ihn, wie gesagt (auch selbstironisch ;)) 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Naja Shatner ist ein richtiger Chauvi der alten Schule (wenn 
man auch sein Alter bedenkt kein Wunder, die wurden ja 
damals so erzogen) 

 

 
<Stefanie> 

Mein Autogramm, was ich auf derselben Con von ihm bekamm, 
habe ich dann an eine Freundin verschenkt, die aus 
gesundheitlichen Gründen zu keiner Con fahren kann. 

 
<Stefanie> Die hat sich wenigstens gefreut. 

 
<Matthias_von_TP> 

Ich mag dieses Video.. mindmeld, wo sich shatner und nimoy 
unterhalten. da kommt er wirklich nett rüber. 

 

 
<Stellaris> 

Wenn ich so an ein paar Arbeitskolleginnen denke, da wäre es 
besser, sie wären hinterm Herd geblieben -;) 

 
|<-- 

TomJesch has left irc.fu-berlin.de ("ChatZilla 0.9.86 [Firefox 
3.6.8/20100722155716]") 

 
<Fox_Andy_Mulder> Sind wir nicht alle nur Menschen ? 

 

 
<AerynSun> 

@Dirk: Wie suchst du denn die Gäste für die Fedcon aus? Nach 
Serien, möglichst breit gefächert? Oder nach Wünschen der Fans? 
Oder versuchst du erstmal nur, überhaupt irgendwelche einzuladen? 

 
<Matthias_von_TP> 

Das war zu viel für ihn. Die meisten von uns sind Menschen, 
denk ich... 

 

 
<Matthias_von_TP> ;) 

 

 
<Nessi> 

Is gerade in Russland so. Die meisten Frauen hinterm Herd...dem 
Brand-Herd :-) 

 
<Stefanie> 

@Stellaris: Das mag vielleicht für einige tatsächölich zutreffen - aber 
da ich selbst Frau bin und auch arbeite, komme ich mit solchen 
Süprüchen nicht so wirklich klar. 

 
<Dirk_Bartholoma> Gute Frage Aeryn 

 

 
<Stefanie> 

Wenn ich da an Jimmy Doohan denke oder Leonard Nimoy - die 
sind/waren z.T. noch älter, aber hatten/haben es nicht nötig, solche 
prüche zu lassen. 

 
<Stellaris> 

Soll keine Kritik an Frauen. Aber es gibt Frauen, die verbreiten im 
Büro nur Chaos;-) 

 
<Matthias_von_TP> 

Jedenfalls wünschte ich mir, ich könnte mit William Shatner 
mal für ein oder zwei Stunden bei einem guten Wein sprechen. 
Dirk, mit wem würdest du gern noch mal Bekanntschaft 
schließen. .. aus der Star Trek Riege? 

 

 
<Manuela237> Und Männer die machen das ebenso! 

 
<Stefanie> @Stellaris: Es gibt auch Männer, die so sind ;-) 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Also zum einen gibts natürlich die Listen der Fans, auf die wir 
natürlich schon auch schauen, dann gucken wir daß wir die 
Bedürfnisse von möglichst vielen Leuten befriedigen. Wie zum 
Beispiel Stars von Voyager, TNG, DS9. Natürlich können wir 
das nicht jedes Jahr machen, aber nächstes Jahr werden wir 
halt vermutlich wieder Leute von Voyager holen, den Robert 



Duncan McNeill zB der war... 
 

 
<Dirk_Bartholoma> ...schon... 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

...länger nicht da, evtl. Robert Beltran und mit Garrett Wang 
haben wir ja einen Darsteller von VOY und gleichzeitig den MC 

 

 
<Stellaris> @Stefanie: Das stimmt. Aber irgendwie haben die noch Humor. 

 
<Stefanie> @Stellaris: Muss nicht unbeding sein, solche Sprüche, oder? 

 
<Stefanie> ne, da kriege ich einen dicken Hals! 

 
<AerynSun> Das klingt gut. Danke, Dirk! 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Dann haben noch Leute aus TNG, DS9, dann kommen Stars 
aus Battlestar, Stargate... Dann wird aufgefüllt mit Serien die 
nicht so einen großen Stellenwert abgeben wie zB. Eureka, V, 
Babylon 5 usw. Das es halt möglicht breitgefächert ist 

 

 
<Stellaris> @oStefanie: Okay, ich mach keine dummen Sprüche mehr. 

 
<Stefanie> @Dirk: Wie sieht es mit Torchwood aus? oder The 4400? 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Auch wollen wir nächstes Jahr eine richtige Charity machen, 
weil Richard Arnold in allen Ehren ich mag ihn und bin mit ihm 
befreundet aber wenn man aber mal ganz ganz ehrlich ist und 
überlegt sich: Was macht Richard eigentlich 

 

 
<Nessi> 

Herr Bartholomä, mal angenommen die Besucherzahlen bleiben 
konstant gut, würden Sie die Con auch noch in 10 Jahren 
veranstalten ? 

 
<Azur> find ich gut@Charity 

 
<Matthias_von_TP> 

ich las mal die biografie von roddenberry ... da kommt richard 
arnold schon drin vor.  

 

 
<Azur> *grins* 

 
<Fox_Andy_Mulder> 

@Dirk: Haben eigentlich Star Wars Schauspieler keine Lust 
zu kommen ? 

 

 
<Matthias_von_TP> ich sah ihn immer als botschafter für star trek ... für die fans. 

 

 
<Azur> Macht er bestimmt@Nessi...wenn du ihn 10 Jahre noch begleitest 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Er hat kaum noch was zu berichten und die Fedcon ist 
eigentlich nur noch da um seine Taschen zu füllen, so hart wie 
sich das auch anhört. Er bekommt von mir Zimmer bezahlt, 
seinen Stand wo er Geld verdient und die Auktion ist eigentlich 
nur eine weitere Möglichkeit, daß sich Richard die Taschen füllt 
mit seinen immer gleichen Autogrammen und TradingCards die 
von einer müden Schar von Fans... 

 

 
<Dirk_Bartholoma> ...für ein paar Euro gekauft werden 

 

 
<Stefanie> Oh ja, Carrie Fisher auf 'ner FedCon, das hätte was ;-) 

 
<Matthias_von_TP> 

es gibt leute, die sagen, sie kennen star trek ... das wäre doch 
diese serie mit luke skywalker... 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Ich möchte eine richtige Auction haben die dem Namen Auction 
gerecht wird. Wo ein Prominenter Gast richtig geile Sachen für 



einen richtig guten Zweck versteigert. Daß auf der Con eine 
große menge Geld zustandekommt und wir dann sagen können 
zum Beispiel: Hier sind 25.000 Euro die gehen an CHARITY 
XYZ 

 

 
<Matthias_von_TP> das klingt sehr gut 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Torchwood na klar, wir sind wie gesagt dran, es kommt auch 
drauf an, wen wir bekommen und wer Zeit hat.  

 

 
<Azur> 

@Dirk...bei den Gästen...hat es je mal jemanden gegeben, bei dem 
du gedacht hast: noch ein Wort und ich setz dich vor die Tür? ^^ 

 
<Nessi> lool 

 
<Matthias_von_TP> grins 

 

 
<donkamillo> *g* 

 
<Azur> mich interessiert das einfach mal...tschuldigung 

 
<Fox_Andy_Mulder> lol 

 

 
<Azur> muss auch nich beantwortet werden...# 

 
<Stefanie> @Azur: Ist aber eine gute Frage ;-) 

 
<Sonja_2> vielleicht eher bei den Gästen, aber nicht bei den Stargästen ? 

 
<Azur> öhm...eigentlich meinte ich bei den Stargästen...*nach unten guck* 

 
<Matthias_von_TP> interessant ist das schon... aber ein sensibles thema... 

 

 
<Fox_Andy_Mulder> bei mir bestimmt, wegen des ollen Theaterstücks ? 

 

 
<Nessi> looooooooooooool 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Ich fand die letzten Jahre verdiente die Auction ihren Namen 
nicht, ich habe wie gesagt Besuch gehabt dieses Wochenende 
- stellt euch mal folgendes vor. Wir haben eine 90 Minuten 
Auction wo z.B. Jonathan Frakes rumrennt die komplette 
Auction macht zusammen mit Marina Sirtis. Es werden zum 
Beispiel verlost: Eine TNG Setjacke mit seiner Unterschrift 
drauf und Foto mit dem Ersteigerer, ein... 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

...Setbesuch irgendwo auf dem nächstne Star Trek Set, ein 
Frühstück mit Marina Sirtis und Frakes im Hotel - wisst ihr was 
ich meint solche Sachen und ähnliches mehr. Oder Frake 
springt von der Bühne reißt sich sein T-Shirt runter und 
versteigert das mit seinem eigenen IPhone. Das sind 
Ausschnitte die ich gerade von meinem Bekannten gesehen 
habe auf einer Con im letzten Jahr - natürlcih mit. 

 

 
<Dirk_Bartholoma> .. 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

...anderne Stars aber das ist ja egal. Was meint ihr wie das 
reinknallen würde, das wäre der absolute Oberhammer 

 

 
<Fox_Andy_Mulder> Aber SHREK hatte es wieder wett gemacht, oder Dirk ? LOL 

 

 
<Dirk_Bartholoma> #azur: ja Julie Caitlin Brown :-) 

 

 
<Azur> Oh...danke 



 
<Matthias_von_TP> äh... wer ist das? bin eben fast - nur -trekkie! 

 

 
<AerynSun> Babylon 5 

 
<Matthias_von_TP> okay 

 

 
<Nessi> Na Toth, oder so 

 
<donkamillo> Oh je, ja ... die... Looool 

 
<Azur> Also das T-Shirt würd ich nehmen...*g* 

 
<Matthias_von_TP> 

das heißt, die star trek stars sind alle verträglich... dachte ich 
es mir doch! 

 

 
<Azur> @Frakes 

 
<Stefanie> 

Ich denke, gerade solche Stars wie Jonathan frakes oder Marina 
Sirtis, die ja in Deutschland gut ankommen, wäre dafpr geradezu 
prädestiniert. 

 
<Dirk_Bartholoma> 

natoth von b5 und selbsternannte Agentin von einigen Stars die 
unglaubliche Preisforderungen hat unverschämt ist und sich 
überall unbeliebt macht. So hat sie zum Beispiel es gewagt auf 
der Beerdigung von meinem Freund Richard Biggs in Los 
Angeles auf dem Friedhof mit einigen der anwesenden Stars 
übers Geschäft zu reden 

 

 
<Matthias_von_TP> absolut, die sind eh immer so gut drauf 

 

 
<Fox_Andy_Mulder> Peggy würde bei Frakes in ohnmacht fallen LOL 

 

 
<Stefanie> 

Obwohl... Leute wie Chase masterson, Gates McFadden oder Max 
Grodenchik köännte das auch gut. 

 
<Azur> Was für ein Taktgefühl@Brown... 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Ich hatte da mal so eine kleinere Sache mit Brent Spiner am 
Laufen. FedCon 3: Ich bin abends zu ihm ins Hotel vor der Con 
und habe ihm angeboten in einen schönen Biergarten zu gehen 
zum Abendessen. Daraufhin Spiner: "Er gehe normalerweise 
nicht mit Converanstaltern zum Essen aber er würde bei mir 
eine Ausnahme machen!" 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Ein paar Jahre später war er dann nochmals da - diesmal in 
Bonn und da war er dann beleidigt daß ich mit ihm NICHT zum 
Essen gegangen bin :-) 

 

 
<Azur> löl 

 
<donkamillo> Lol 

 
<Sonja_2> lol 

 
<Azur> Er hat ein gutes Gedächtnis 

 
<Azur> *g* 

 
<Stefanie> Hihi. colle Story :-) 

 
<Matthias_von_TP> lol... tja... anscheind war es gut im biergarten ;) 

 

 
<Stellaris> lol 

 
<Fox_Andy_Mulder> cool 

 

 
<Stefanie> coole... 



 
<donkamillo> Deutsches Bier hat ja auch was... :-) 

 
<Dirk_Bartholoma> 

ich habe ihm dann gesagt: "Oh Brent, ich dachte du gehst nie 
mit Converanstaltern zum Essen, ich wollte dich nicht über 
Gebühr belästigen!" 

 

 
<Nessi> loool 

 
<Fox_Andy_Mulder> Positronisches Gedächnis LOL 

 

 
<Stefanie> Und was hat er geantwortet? 

 
<donkamillo> Und, was hat er gesagt? *g 

 
<Matthias_von_TP> und dann? 

 

 
<babsy> hättes einpaar gedankenchps entfernen sollen @dirk - lol 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Naja ich habe dabei natürlich gelächelt er hat es verstanden 
und wir sind dann einen trinken gegangen in der Bar 

 

 
<Matthias_von_TP> das hat stil 

 

 
<Stefanie> In der Tat! 

 
<donkamillo> Cool! :-) 

 
<Fox_Andy_Mulder> das hat was 

 

 
<Stellaris> War ne gute Idee 

 
<Matthias_von_TP> 

man kommt als normal sterblicher nicht an diese leute heran. 
wie machst du das... oder wie hast du das gemacht als du 
noch keine connections hattest? 

 

 
<Stefanie> 

@Dirk: Ich hoffe, Ma Grodenchik wird bald mal wieder zu einer 
FedCon kommen - er war ein echtes Highlight! Er ist in meinen 
Augen ein echter Entertainer! 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Zum Thema Julie Caitlin Brown: Was sie auch gerne macht, sie 
geht auf die Cons als Betreuerin der Stars und versucht dann 
auf der Con die ganzen anderen Stars als Kunden zu 
gewinnen, das macht sie dann teilweise so übel, daß sie die 
Stars ausspielt und denen erzählt, daß ich die Stars voll 
abzocken würde 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Ich bin ja ein recht gutmütiger kerl und ich kann sagen, daß 95 
% der Stars mit mir super auskommen, aber die anderen 5 % 
hat JCB versaut 

 

 
<Stefanie> Oha.... 

 
<Stefanie> Also eher Tendenz dazu, dass JCB nicht wiederkommt? 

 
<Fox_Andy_Mulder> auweia 

 

 
<Azur> Das is frech 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Ich hatte zB. Kevin Sorbo schon zweimal da, wir verstehen uns 
super. Beim 2. Mal meinte er, daß er unbedingt über seine 
neue Agention Julie the Bitch JCB auf die Fedcon kommen 
solle. 

 

 
<Sonja_2> 

@Matthias - Also auf der Fed- also auch Ring*Con laufen die Stars 
frei rum und oftmals sprechen sie Dich sogar an. Klar wird daraus 



nicht gleich eine Freundschaft, aber doch ein nettes Gespräch. ... ist 
doch schon mal einiges wert. 

 
<Stefanie> das finde ich sogar ziemlich dreist! 

 
<Fox_Andy_Mulder> Kevin ist echt cool 

 

 
<Stellaris> Sowas finde ich gemein ;cry 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Gesagt getan, kaum war sie da, hat sie versucht mehr Geld 
rauszuhandlen, was in der Regel ganz gut klappt, weil der 
Veranstalter meistens in einem Mega Streß ist und halt schnell 
mal ja sagt, Hauptsache die Alte rückt ihm von der Pelle 

 

 
<Stellaris> ;cry: 

 
<Matthias_von_TP> 

@Sonja_2 ... klar, das aht was. aber am anfang ... als es noch 
keine con in deutschland gab, jedenfalls keine ringcon oder 
fedcon... wie war das da? 

 

 
<Fox_Andy_Mulder> also echt, was bildet die sich ein 

 

 
<Sonja_2> Das war vor meiner Zeit. ;-) Ich dachte, Du meinst das "Heute". 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Ich habe das ganze bis Sonntag vormittag rausgezögert, dann 
wollte sie mich unbedingt mit Kevin sprechen kurz vor der 
Autogrammstunde. Wir haben usn im Green Room getroffen 
mit ca. 10 Mann mit meinem Freund und Anwalt Mattias 
Neumann, einigen Securityleuten, Manu, und noch einige mehr. 
Die hat wirklich dann 1 STunde gelabbert warum und wieso 
Kevin mehr Geld zu bekommen hat und ich jedesmal... 

 

 
<Dirk_Bartholoma> ...nur auf den Vertrag verwiesen habe 

 

 
<Matthias_von_TP> 

@Sonja_2... ach so! okay. nein, ich meinte die anfänge der 
cons mit dirk ;) 

 

 
<Stefanie> 

@Dirk: Gibt es denn auch die umgekehrte Variante, dass Stars bei 
anderen Stars positive Werbung für die FedCon machen? So nachd 
em Motto, da muss man unbedingt gewesen sein, das war toll? 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Ca. 1 STunde NACHDEM die AG stunde unten schon anlief ist 
Kevin plötzlich total wütend aufgestanden und hat sich bei mir 
entschuldigt und hat dabei JULIE angefahren daß er jetzt 
runtergeht zu seinen Fans und Autogramme gibt. Am Abend 
hat er sich dann noch mehrmals bei mir entschuldigt 

 

 
<Fox_Andy_Mulder> was sagte denn Kevin dazu ? 

 

 
<Fox_Andy_Mulder> ok 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Das ist eigentlich eher die Regel daß die Stars bei ihren 
Kollegen Werbung machen für die FedCon 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Wie gesagt Julie hat ein paar interessante Kliente wie Jason 
Momoa, Ben Browder und Claudia Black ich sehe aber nicht 
ein, daß ich solchen STars 30.000 Dollar Gage bezahel 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Vor den Fedcons gab es eigentlihc nur Cons wie die TREWA 
Con wo sich ein paar Gleichgesinnte ein paar mal im Jahr 
trafen und quatschten und Party machten 

 



 
<Stefanie> 

Klingt bei JCB fast so, als wolle sie als Trittbrettfahrerin 
aufspringen.... 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Im Prinzip das was ich euch heute in diesem Chat erzählt hatte, 
ging damals am Lagerfeuer die Runde 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

es gab ja damals kein Internet, Chaträume und Facebook, man 
traf sich 2 x im Jahr auf der Trewacon oder auf den Trekdinnern 
und tauschte sich aus 

 

 
<Dirk_Bartholoma> Sie ist der Albtraum eines jeden Converanstalters 

 

 
<Manuela237> 

@Dirk: Gibt es vielleicht Bestrebungen auch Serien wie z.B. "The 
Mentalist" mit einzubinden oder vielleicht etwas eigenes für Serien in 
dieser Richtung zu veranstalten? 

 
<Dirk_Bartholoma> 

aber irgendwie schafft sie es immer wieder sich 
durchzumauscheln 

 

 
<Sonja_2> solche Leute gibt's 

 
<Dirk_Bartholoma> Für solche Serien gibt es schlicht und einfach keinen Markt 

 

 
<Nessi> 

Trotz Internet ist für mich die TrewaCon ein Highlight, auf das ich 
nicht verzichten kann und möchte. 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Siehe unsere gescheiterten Versuche eine Anime Con, eine 
Horrorcon und ähnliches zu etablieren 

 

 
<Stefanie> 

Ja, genau, und/oder für Serien wie Boston Legal, die CSI-Serien 
o.ä.? 

 
<Stefanie> So eine Art KrimiCon? 

 
<Sonja_2> @Nessi - unterschreib 

 
<Azur> 

Ja, die Horror-Con war schade...ich hätte mich für einige Darsteller 
wirklich interessiert... 

 
<Nessi> Ach, hallo Sonja :-) 

 
<Sonja_2> Guten Morgen. *lol* 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Stefanie: DAs hört sich alles gut und schön an der große 
Unterschied ist der, daß es bei Boston Legal und CSI niemals 
solche Hardcore Fans gibt, die bereit sind ein paar hundert 
Euro für eine Con auszugeben das ist einfach nicht der Fall 

 

 
<Stefanie> 

Wobe es mich wundert, dass es z.B. für Horror oder Gothic keinen 
Markt gibt... 

 
<Matthias_von_TP> 

@dirk wie hast du am anfang deine ersten stars--- ich glaube 
der erste war walter koenig? --- angesprochen bezw. gebeten 
auf die con zu kommen? 

 

 
<Stefanie> 

@Dirk: Nun ja, bei mir wärst Du da z.B. richtig. Zu so einer Con 
würde ich auf jeden Fall kommen. 

 
<Stefanie> 

Wenns ie nicht zu so einem ungünstigen zeitpunkt liegt wie z.B. 
Ostern. 

 
<Manuela237> Schade 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Das ist die traurige Wahrheit. Wir planen evtl. nächstes Jahr 
eine Signercon zu machen so ähnlich wie die Collectormania, 



da wären Stars aus solchen Serien eher aufgehoben, wenn der 
Eintrittspreis bei 10-15 Euro liegt, dann kann man da eher mal 
hingehen mit der ganzen Familie um sich zB. ein Autogramm 
von einem CSI Star zu holen 

 

 
<Azur> Es wäre ein Versuch wert... 

 
<Stefanie> 

Aber mal jemanden wie James Spader auf der Bühne zu sehen, das 
wäre ein Highlight! 

 
<Dirk_Bartholoma> 

ich habe die einfach über die einschlägigen Adressen 
angeschrieben 

 

 
<Nessi> Klingt spannend, werden da Helfer gebraucht :-) ? 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Azur: Ich habe 4 gescheiterte Versuche mit mehreren 1000 
Euro Miesen hinter mir, glaube mir ich weiß wovon ich spreche 

 

 
<Manuela237> Klingt wirklich gut, besser als nichts. 

 
<Stefanie> 

@Dirk: Na ja, aber Ostern fand ich, war z.B. schon eins chlechter 
Zeitpunkt - das war eine Con, bei der ich echt überlegt hatte zu 
kommen. Aber dann hing es eben am zeitpunkt... 

 
<Fox_Andy_Mulder> klingt interessant mit einer Signercon 

 

 
<Azur> @ich meinte mit Versuch die Signersache da 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Selbst Serien wie EUREKA wo wir wirklich den Hauptdarsteller 
Colin Ferguson da hatten, brachten nicht genügend Fans mit 
um die Gage von Colin zu bezahlen. 

 

 

(…) 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

naja ich habe bei meinen ersten Begegnungen auch viel zu 
sehr als Fan gedacht nach einigen Jahren sieht man diese 
Menschen aber nicht mehr als Star an, sondern nur noch als 
Mensch und dann klappt es auf einmal, man kann mit ihnen 
völlig normal umgehen 

 

 
-->| 

Azur (-mysthead@p54AE19EF.dip0.t-ipconnect.de) has joined 
#trekpower 

 
<Matthias_von_TP> 

kann ich mir vorstellen. aber ich könnte bei den meisten keinen 
ton rauskriegen ... komisch, ist aber so. 

 

 
<Matthias_von_TP> denke eben als fan ;) 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

vor allem die großen Stars wie Nimoy, Edward James Olmos 
das sind die mit denen mal eigentlich am einfachsten umgehen 
kann 

 

 
<Michael_M> 

Sind ja auch alles nur Menschen. Schön finde ich es wenn 
heutzutage Nimoy oder Kirk twittern :-) 

 
<Dirk_Bartholoma> 

ja genau das war bei mir am anfang auch der fall, aber erst 
dann wenn man diese leute als mensch sieht kann man ganz 



einfach mit denen reden 
 

 
<Matthias_von_TP> 

william shatner... hast du ihn mal kennen gelernt? es kursieren 
wilde gerüchte darum wie er denn nun wirklich ist... 

 

 
<Stefanie> @Matthias: Die meisten der Stars sind aber total lieb und nett. 

 
<Dirk_Bartholoma> 

den artikel kann ich nicht einfach abdrucken der ist copyright 
geschützt, geh einfach auf die Seite da kannst ihn im klartext 
lesen, das mit dem Link da geht es zur Ausgabe 

 

 
<Matthias_von_TP> 

@Stefanie... glaub ich gern. Kenne nur zu wenige... naja, 
keinen... ;) 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Shatner ist eigentlich ein sehr netter Kerl, ist recht lustig, 
obwohl er mich auf der London Film and Comic Con natürlcih 
nach so langer Zeit nicht mehr erkannt hat 

 

 
<Matthias_von_TP> Ich glaube er ist selbstironisch. oder? 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Er wollte auch nächstes Jahr kommen aber leider ist da seine 
Horse Charity am gleichen WE wie die Fedcon 

 

 
<Matthias_von_TP> schade. 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

ja er ist unglaublich ironisch, teilweise kam seine direkte und 
lustige Art bei manchen Fans auf der FedCon 5 auch nicht so 
gut an :-) 

 

 
<Stefanie> 

Mit Shatner habe ich es nicht mehr so, nachdem ich ihn mal auf 
einer Con stockbesoffen auf der Bühne erlebt habe. 

 
<Fox_Andy_Mulder> schade 

 

 
<Stefanie> Lauter frauenfeindliches Zeugs hat er da geredet. 

 
<Matthias_von_TP> ich mag "shatman" irgendwie... 

 

 
<Matthias_von_TP> frauenfeindlich? 

 

 
<Stefanie> 

Ich fand seinen Auftritt ... na ja, grenzwertig, um es mal höflich zu 
sagen. 

 
<Matthias_von_TP> er hat dieses lächeln, das nur ein kirk haben kann ;) 

 

 
<Azur> 

ich wette, er hat am nächsten Morgen gewünscht, er hätte nicht 
getrunken, als man ihm gesagt hat, was er da geredet 
hat...@Stefanie 

 
<Stellaris> Shattner hat mit Frauen eben keine guten Erfahrungen gemacht. 

 
<Stefanie> 

Ja, matthias, er sagte damals, Frauen würden hinter den Herd 
gehören usw. 

 
<Stefanie> Fand ich ziemlich ... krass. 

 
<Stefanie> Selbst wenn er ziemlich offensichtlich besoffen war. 

 
<Matthias_von_TP> naja, ... ich mag ihn, wie gesagt (auch selbstironisch ;)) 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Naja Shatner ist ein richtiger Chauvi der alten Schule (wenn 
man auch sein Alter bedenkt kein Wunder, die wurden ja 
damals so erzogen) 

 

 
<Stefanie> Mein Autogramm, was ich auf derselben Con von ihm bekamm, 



habe ich dann an eine Freundin verschenkt, die aus 
gesundheitlichen Gründen zu keiner Con fahren kann. 

 
<Stefanie> Die hat sich wenigstens gefreut. 

 
<Matthias_von_TP> 

Ich mag dieses Video.. mindmeld, wo sich shatner und nimoy 
unterhalten. da kommt er wirklich nett rüber. 

 

 
<Stellaris> 

Wenn ich so an ein paar Arbeitskolleginnen denke, da wäre es 
besser, sie wären hinterm Herd geblieben -;) 

 
|<-- 

TomJesch has left irc.fu-berlin.de ("ChatZilla 0.9.86 [Firefox 
3.6.8/20100722155716]") 

 
<Fox_Andy_Mulder> Sind wir nicht alle nur Menschen ? 

 

 
<AerynSun> 

@Dirk: Wie suchst du denn die Gäste für die Fedcon aus? Nach 
Serien, möglichst breit gefächert? Oder nach Wünschen der Fans? 
Oder versuchst du erstmal nur, überhaupt irgendwelche einzuladen? 

 
<Matthias_von_TP> 

Das war zu viel für ihn. Die meisten von uns sind Menschen, 
denk ich... 

 

 
<Matthias_von_TP> ;) 

 

 
<Nessi> 

Is gerade in Russland so. Die meisten Frauen hinterm Herd...dem 
Brand-Herd :-) 

 
<Stefanie> 

@Stellaris: Das mag vielleicht für einige tatsächölich zutreffen - aber 
da ich selbst Frau bin und auch arbeite, komme ich mit solchen 
Süprüchen nicht so wirklich klar. 

 
<Dirk_Bartholoma> Gute Frage Aeryn 

 

 
<Stefanie> 

Wenn ich da an Jimmy Doohan denke oder Leonard Nimoy - die 
sind/waren z.T. noch älter, aber hatten/haben es nicht nötig, solche 
prüche zu lassen. 

 
<Stellaris> 

Soll keine Kritik an Frauen. Aber es gibt Frauen, die verbreiten im 
Büro nur Chaos;-) 

 
<Matthias_von_TP> 

Jedenfalls wünschte ich mir, ich könnte mit William Shatner 
mal für ein oder zwei Stunden bei einem guten Wein sprechen. 
Dirk, mit wem würdest du gern noch mal Bekanntschaft 
schließen. .. aus der Star Trek Riege? 

 

 
<Manuela237> Und Männer die machen das ebenso! 

 
<Stefanie> @Stellaris: Es gibt auch Männer, die so sind ;-) 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Also zum einen gibts natürlich die Listen der Fans, auf die wir 
natürlich schon auch schauen, dann gucken wir daß wir die 
Bedürfnisse von möglichst vielen Leuten befriedigen. Wie zum 
Beispiel Stars von Voyager, TNG, DS9. Natürlich können wir 
das nicht jedes Jahr machen, aber nächstes Jahr werden wir 
halt vermutlich wieder Leute von Voyager holen, den Robert 
Duncan McNeill zB der war... 

 

 
<Dirk_Bartholoma> ...schon... 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

...länger nicht da, evtl. Robert Beltran und mit Garrett Wang 
haben wir ja einen Darsteller von VOY und gleichzeitig den MC 

 

 
<Stellaris> @Stefanie: Das stimmt. Aber irgendwie haben die noch Humor. 



 
<Stefanie> @Stellaris: Muss nicht unbeding sein, solche Sprüche, oder? 

 
<Stefanie> ne, da kriege ich einen dicken Hals! 

 
<AerynSun> Das klingt gut. Danke, Dirk! 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Dann haben noch Leute aus TNG, DS9, dann kommen Stars 
aus Battlestar, Stargate... Dann wird aufgefüllt mit Serien die 
nicht so einen großen Stellenwert abgeben wie zB. Eureka, V, 
Babylon 5 usw. Das es halt möglicht breitgefächert ist 

 

 
<Stellaris> @oStefanie: Okay, ich mach keine dummen Sprüche mehr. 

 
<Stefanie> @Dirk: Wie sieht es mit Torchwood aus? oder The 4400? 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Auch wollen wir nächstes Jahr eine richtige Charity machen, 
weil Richard Arnold in allen Ehren ich mag ihn und bin mit ihm 
befreundet aber wenn man aber mal ganz ganz ehrlich ist und 
überlegt sich: Was macht Richard eigentlich 

 

 
<Nessi> 

Herr Bartholomä, mal angenommen die Besucherzahlen bleiben 
konstant gut, würden Sie die Con auch noch in 10 Jahren 
veranstalten ? 

 
<Azur> find ich gut@Charity 

 
<Matthias_von_TP> 

ich las mal die biografie von roddenberry ... da kommt richard 
arnold schon drin vor.  

 

 
<Azur> *grins* 

 
<Fox_Andy_Mulder> 

@Dirk: Haben eigentlich Star Wars Schauspieler keine Lust 
zu kommen ? 

 

 
<Matthias_von_TP> ich sah ihn immer als botschafter für star trek ... für die fans. 

 

 
<Azur> Macht er bestimmt@Nessi...wenn du ihn 10 Jahre noch begleitest 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Er hat kaum noch was zu berichten und die Fedcon ist 
eigentlich nur noch da um seine Taschen zu füllen, so hart wie 
sich das auch anhört. Er bekommt von mir Zimmer bezahlt, 
seinen Stand wo er Geld verdient und die Auktion ist eigentlich 
nur eine weitere Möglichkeit, daß sich Richard die Taschen füllt 
mit seinen immer gleichen Autogrammen und TradingCards die 
von einer müden Schar von Fans... 

 

 
<Dirk_Bartholoma> ...für ein paar Euro gekauft werden 

 

 
<Stefanie> Oh ja, Carrie Fisher auf 'ner FedCon, das hätte was ;-) 

 
<Matthias_von_TP> 

es gibt leute, die sagen, sie kennen star trek ... das wäre doch 
diese serie mit luke skywalker... 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Ich möchte eine richtige Auction haben die dem Namen Auction 
gerecht wird. Wo ein Prominenter Gast richtig geile Sachen für 
einen richtig guten Zweck versteigert. Daß auf der Con eine 
große menge Geld zustandekommt und wir dann sagen können 
zum Beispiel: Hier sind 25.000 Euro die gehen an CHARITY 
XYZ 

 

 
<Matthias_von_TP> das klingt sehr gut 

 

 
<Dirk_Bartholoma> Torchwood na klar, wir sind wie gesagt dran, es kommt auch 



drauf an, wen wir bekommen und wer Zeit hat.  
 

 
<Azur> 

@Dirk...bei den Gästen...hat es je mal jemanden gegeben, bei dem 
du gedacht hast: noch ein Wort und ich setz dich vor die Tür? ^^ 

 
<Nessi> lool 

 
<Matthias_von_TP> grins 

 

 
<donkamillo> *g* 

 
<Azur> mich interessiert das einfach mal...tschuldigung 

 
<Fox_Andy_Mulder> lol 

 

 
<Azur> muss auch nich beantwortet werden...# 

 
<Stefanie> @Azur: Ist aber eine gute Frage ;-) 

 
<Sonja_2> vielleicht eher bei den Gästen, aber nicht bei den Stargästen ? 

 
<Azur> öhm...eigentlich meinte ich bei den Stargästen...*nach unten guck* 

 
<Matthias_von_TP> interessant ist das schon... aber ein sensibles thema... 

 

 
<Fox_Andy_Mulder> bei mir bestimmt, wegen des ollen Theaterstücks ? 

 

 
<Nessi> looooooooooooool 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Ich fand die letzten Jahre verdiente die Auction ihren Namen 
nicht, ich habe wie gesagt Besuch gehabt dieses Wochenende 
- stellt euch mal folgendes vor. Wir haben eine 90 Minuten 
Auction wo z.B. Jonathan Frakes rumrennt die komplette 
Auction macht zusammen mit Marina Sirtis. Es werden zum 
Beispiel verlost: Eine TNG Setjacke mit seiner Unterschrift 
drauf und Foto mit dem Ersteigerer, ein... 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

...Setbesuch irgendwo auf dem nächstne Star Trek Set, ein 
Frühstück mit Marina Sirtis und Frakes im Hotel - wisst ihr was 
ich meint solche Sachen und ähnliches mehr. Oder Frake 
springt von der Bühne reißt sich sein T-Shirt runter und 
versteigert das mit seinem eigenen IPhone. Das sind 
Ausschnitte die ich gerade von meinem Bekannten gesehen 
habe auf einer Con im letzten Jahr - natürlcih mit. 

 

 
<Dirk_Bartholoma> .. 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

...anderne Stars aber das ist ja egal. Was meint ihr wie das 
reinknallen würde, das wäre der absolute Oberhammer 

 

 
<Fox_Andy_Mulder> Aber SHREK hatte es wieder wett gemacht, oder Dirk ? LOL 

 

 
<Dirk_Bartholoma> #azur: ja Julie Caitlin Brown :-) 

 

 
<Azur> Oh...danke 

 
<Matthias_von_TP> äh... wer ist das? bin eben fast - nur -trekkie! 

 

 
<AerynSun> Babylon 5 

 
<Matthias_von_TP> okay 

 

 
<Nessi> Na Toth, oder so 

 
<donkamillo> Oh je, ja ... die... Looool 

 
<Azur> Also das T-Shirt würd ich nehmen...*g* 



 
<Matthias_von_TP> 

das heißt, die star trek stars sind alle verträglich... dachte ich 
es mir doch! 

 

 
<Azur> @Frakes 

 
<Stefanie> 

Ich denke, gerade solche Stars wie Jonathan frakes oder Marina 
Sirtis, die ja in Deutschland gut ankommen, wäre dafpr geradezu 
prädestiniert. 

 
<Dirk_Bartholoma> 

natoth von b5 und selbsternannte Agentin von einigen Stars die 
unglaubliche Preisforderungen hat unverschämt ist und sich 
überall unbeliebt macht. So hat sie zum Beispiel es gewagt auf 
der Beerdigung von meinem Freund Richard Biggs in Los 
Angeles auf dem Friedhof mit einigen der anwesenden Stars 
übers Geschäft zu reden 

 

 
<Matthias_von_TP> absolut, die sind eh immer so gut drauf 

 

 
<Fox_Andy_Mulder> Peggy würde bei Frakes in ohnmacht fallen LOL 

 

 
<Stefanie> 

Obwohl... Leute wie Chase masterson, Gates McFadden oder Max 
Grodenchik köännte das auch gut. 

 
<Azur> Was für ein Taktgefühl@Brown... 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Ich hatte da mal so eine kleinere Sache mit Brent Spiner am 
Laufen. FedCon 3: Ich bin abends zu ihm ins Hotel vor der Con 
und habe ihm angeboten in einen schönen Biergarten zu gehen 
zum Abendessen. Daraufhin Spiner: "Er gehe normalerweise 
nicht mit Converanstaltern zum Essen aber er würde bei mir 
eine Ausnahme machen!" 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Ein paar Jahre später war er dann nochmals da - diesmal in 
Bonn und da war er dann beleidigt daß ich mit ihm NICHT zum 
Essen gegangen bin :-) 

 

 
<Azur> löl 

 
<donkamillo> Lol 

 
<Sonja_2> lol 

 
<Azur> Er hat ein gutes Gedächtnis 

 
<Azur> *g* 

 
<Stefanie> Hihi. colle Story :-) 

 
<Matthias_von_TP> lol... tja... anscheind war es gut im biergarten ;) 

 

 
<Stellaris> lol 

 
<Fox_Andy_Mulder> cool 

 

 
<Stefanie> coole... 

 
<donkamillo> Deutsches Bier hat ja auch was... :-) 

 
<Dirk_Bartholoma> 

ich habe ihm dann gesagt: "Oh Brent, ich dachte du gehst nie 
mit Converanstaltern zum Essen, ich wollte dich nicht über 
Gebühr belästigen!" 

 

 
<Nessi> loool 

 
<Fox_Andy_Mulder> Positronisches Gedächnis LOL 

 

 
<Stefanie> Und was hat er geantwortet? 



 
<donkamillo> Und, was hat er gesagt? *g 

 
<Matthias_von_TP> und dann? 

 

 
<babsy> hättes einpaar gedankenchps entfernen sollen @dirk - lol 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Naja ich habe dabei natürlich gelächelt er hat es verstanden 
und wir sind dann einen trinken gegangen in der Bar 

 

 
<Matthias_von_TP> das hat stil 

 

 
<Stefanie> In der Tat! 

 
<donkamillo> Cool! :-) 

 
<Fox_Andy_Mulder> das hat was 

 

 
<Stellaris> War ne gute Idee 

 
<Matthias_von_TP> 

man kommt als normal sterblicher nicht an diese leute heran. 
wie machst du das... oder wie hast du das gemacht als du 
noch keine connections hattest? 

 

 
<Stefanie> 

@Dirk: Ich hoffe, Ma Grodenchik wird bald mal wieder zu einer 
FedCon kommen - er war ein echtes Highlight! Er ist in meinen 
Augen ein echter Entertainer! 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Zum Thema Julie Caitlin Brown: Was sie auch gerne macht, sie 
geht auf die Cons als Betreuerin der Stars und versucht dann 
auf der Con die ganzen anderen Stars als Kunden zu 
gewinnen, das macht sie dann teilweise so übel, daß sie die 
Stars ausspielt und denen erzählt, daß ich die Stars voll 
abzocken würde 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Ich bin ja ein recht gutmütiger kerl und ich kann sagen, daß 95 
% der Stars mit mir super auskommen, aber die anderen 5 % 
hat JCB versaut 

 

 
<Stefanie> Oha.... 

 
<Stefanie> Also eher Tendenz dazu, dass JCB nicht wiederkommt? 

 
<Fox_Andy_Mulder> auweia 

 

 
<Azur> Das is frech 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Ich hatte zB. Kevin Sorbo schon zweimal da, wir verstehen uns 
super. Beim 2. Mal meinte er, daß er unbedingt über seine 
neue Agention Julie the Bitch JCB auf die Fedcon kommen 
solle. 

 

 
<Sonja_2> 

@Matthias - Also auf der Fed- also auch Ring*Con laufen die Stars 
frei rum und oftmals sprechen sie Dich sogar an. Klar wird daraus 
nicht gleich eine Freundschaft, aber doch ein nettes Gespräch. ... ist 
doch schon mal einiges wert. 

 
<Stefanie> das finde ich sogar ziemlich dreist! 

 
<Fox_Andy_Mulder> Kevin ist echt cool 

 

 
<Stellaris> Sowas finde ich gemein ;cry 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Gesagt getan, kaum war sie da, hat sie versucht mehr Geld 
rauszuhandlen, was in der Regel ganz gut klappt, weil der 
Veranstalter meistens in einem Mega Streß ist und halt schnell 



mal ja sagt, Hauptsache die Alte rückt ihm von der Pelle 
 

 
<Stellaris> ;cry: 

 
<Matthias_von_TP> 

@Sonja_2 ... klar, das aht was. aber am anfang ... als es noch 
keine con in deutschland gab, jedenfalls keine ringcon oder 
fedcon... wie war das da? 

 

 
<Fox_Andy_Mulder> also echt, was bildet die sich ein 

 

 
<Sonja_2> Das war vor meiner Zeit. ;-) Ich dachte, Du meinst das "Heute". 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Ich habe das ganze bis Sonntag vormittag rausgezögert, dann 
wollte sie mich unbedingt mit Kevin sprechen kurz vor der 
Autogrammstunde. Wir haben usn im Green Room getroffen 
mit ca. 10 Mann mit meinem Freund und Anwalt Mattias 
Neumann, einigen Securityleuten, Manu, und noch einige mehr. 
Die hat wirklich dann 1 STunde gelabbert warum und wieso 
Kevin mehr Geld zu bekommen hat und ich jedesmal... 

 

 
<Dirk_Bartholoma> ...nur auf den Vertrag verwiesen habe 

 

 
<Matthias_von_TP> 

@Sonja_2... ach so! okay. nein, ich meinte die anfänge der 
cons mit dirk ;) 

 

 
<Stefanie> 

@Dirk: Gibt es denn auch die umgekehrte Variante, dass Stars bei 
anderen Stars positive Werbung für die FedCon machen? So nachd 
em Motto, da muss man unbedingt gewesen sein, das war toll? 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Ca. 1 STunde NACHDEM die AG stunde unten schon anlief ist 
Kevin plötzlich total wütend aufgestanden und hat sich bei mir 
entschuldigt und hat dabei JULIE angefahren daß er jetzt 
runtergeht zu seinen Fans und Autogramme gibt. Am Abend 
hat er sich dann noch mehrmals bei mir entschuldigt 

 

 
<Fox_Andy_Mulder> was sagte denn Kevin dazu ? 

 

 
<Fox_Andy_Mulder> ok 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Das ist eigentlich eher die Regel daß die Stars bei ihren 
Kollegen Werbung machen für die FedCon 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Wie gesagt Julie hat ein paar interessante Kliente wie Jason 
Momoa, Ben Browder und Claudia Black ich sehe aber nicht 
ein, daß ich solchen STars 30.000 Dollar Gage bezahel 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Vor den Fedcons gab es eigentlihc nur Cons wie die TREWA 
Con wo sich ein paar Gleichgesinnte ein paar mal im Jahr 
trafen und quatschten und Party machten 

 

 
<Stefanie> 

Klingt bei JCB fast so, als wolle sie als Trittbrettfahrerin 
aufspringen.... 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Im Prinzip das was ich euch heute in diesem Chat erzählt hatte, 
ging damals am Lagerfeuer die Runde 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

es gab ja damals kein Internet, Chaträume und Facebook, man 
traf sich 2 x im Jahr auf der Trewacon oder auf den Trekdinnern 
und tauschte sich aus 

 



 
<Dirk_Bartholoma> Sie ist der Albtraum eines jeden Converanstalters 

 

 
<Manuela237> 

@Dirk: Gibt es vielleicht Bestrebungen auch Serien wie z.B. "The 
Mentalist" mit einzubinden oder vielleicht etwas eigenes für Serien in 
dieser Richtung zu veranstalten? 

 
<Dirk_Bartholoma> 

aber irgendwie schafft sie es immer wieder sich 
durchzumauscheln 

 

 
<Sonja_2> solche Leute gibt's 

 
<Dirk_Bartholoma> Für solche Serien gibt es schlicht und einfach keinen Markt 

 

 
<Nessi> 

Trotz Internet ist für mich die TrewaCon ein Highlight, auf das ich 
nicht verzichten kann und möchte. 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Siehe unsere gescheiterten Versuche eine Anime Con, eine 
Horrorcon und ähnliches zu etablieren 

 

 
<Stefanie> 

Ja, genau, und/oder für Serien wie Boston Legal, die CSI-Serien 
o.ä.? 

 
<Stefanie> So eine Art KrimiCon? 

 
<Sonja_2> @Nessi - unterschreib 

 
<Azur> 

Ja, die Horror-Con war schade...ich hätte mich für einige Darsteller 
wirklich interessiert... 

 
<Nessi> Ach, hallo Sonja :-) 

 
<Sonja_2> Guten Morgen. *lol* 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Stefanie: DAs hört sich alles gut und schön an der große 
Unterschied ist der, daß es bei Boston Legal und CSI niemals 
solche Hardcore Fans gibt, die bereit sind ein paar hundert 
Euro für eine Con auszugeben das ist einfach nicht der Fall 

 

 
<Stefanie> 

Wobe es mich wundert, dass es z.B. für Horror oder Gothic keinen 
Markt gibt... 

 
<Matthias_von_TP> 

@dirk wie hast du am anfang deine ersten stars--- ich glaube 
der erste war walter koenig? --- angesprochen bezw. gebeten 
auf die con zu kommen? 

 

 
<Stefanie> 

@Dirk: Nun ja, bei mir wärst Du da z.B. richtig. Zu so einer Con 
würde ich auf jeden Fall kommen. 

 
<Stefanie> 

Wenns ie nicht zu so einem ungünstigen zeitpunkt liegt wie z.B. 
Ostern. 

 
<Manuela237> Schade 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Das ist die traurige Wahrheit. Wir planen evtl. nächstes Jahr 
eine Signercon zu machen so ähnlich wie die Collectormania, 
da wären Stars aus solchen Serien eher aufgehoben, wenn der 
Eintrittspreis bei 10-15 Euro liegt, dann kann man da eher mal 
hingehen mit der ganzen Familie um sich zB. ein Autogramm 
von einem CSI Star zu holen 

 

 
<Azur> Es wäre ein Versuch wert... 

 
<Stefanie> 

Aber mal jemanden wie James Spader auf der Bühne zu sehen, das 
wäre ein Highlight! 

 
<Dirk_Bartholoma> ich habe die einfach über die einschlägigen Adressen 



angeschrieben 
 

 
<Nessi> Klingt spannend, werden da Helfer gebraucht :-) ? 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Azur: Ich habe 4 gescheiterte Versuche mit mehreren 1000 
Euro Miesen hinter mir, glaube mir ich weiß wovon ich spreche 

 

 
<Manuela237> Klingt wirklich gut, besser als nichts. 

 
<Stefanie> 

@Dirk: Na ja, aber Ostern fand ich, war z.B. schon eins chlechter 
Zeitpunkt - das war eine Con, bei der ich echt überlegt hatte zu 
kommen. Aber dann hing es eben am zeitpunkt... 

 
<Fox_Andy_Mulder> klingt interessant mit einer Signercon 

 

 
<Azur> @ich meinte mit Versuch die Signersache da 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Selbst Serien wie EUREKA wo wir wirklich den Hauptdarsteller 
Colin Ferguson da hatten, brachten nicht genügend Fans mit 
um die Gage von Colin zu bezahlen. 

 

 
<Stefanie> Vier Wochen später oder früher wäre vielleicht günstiger gewesen? 

 
<Sonja_2> 

@Stefanie - Das war die QueerCon. Auf die hatte ich mich auch 
extrem gefreut. 

 
<Dirk_Bartholoma> Das glaube ich nicht, das sind Erfahrungswerte 

 

 
<Nessi> Ich mich auch 

 
<Stefanie> 

Jepp, die QueerCon wäre mal was gewesen - und auch mal was 
Innovatiuves. 

 
<Stefanie> Schade, dass es da keinen zweiten Anlauf geben wird. 

 
<Rene_78> 

Dirk, lässt sich sowas denn beziffern, also wer eine Eintrittskarte 
kauft weil Gast xy kommt? 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Wir machen ja Werbung und auch eine Star Wars Con wie die 
Jedi Con hat 1500 Leute über Ostern zusammengebracht. Das 
sind Ausreden und versuchte Erklärungen von Fans die dem 
Traum einer derartigen Con nachhängen. Glaube mir ich 
mache das seit 20 Jahre ich habe die Erfahrung und wenn ich 
eine Horrorcon auf die Beine stelle mit super Programm und 
super Webseite und ich bekomme dann 3 Anmeldunge... 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

...pro Woche und 2 Emails dann weiß ich ganz einfach dass 
einfach die Bereitschaft und das Interesse nicht vorhanden ist 

 

 
<Manuela237> 

Hat denn die Umfrage nach den Lieblingsserien im Forum etwas 
damit zu tun wer eingeladen werden könnte?  

 
<Dirk_Bartholoma> 

Die Queercon in England zum Beispiel ist ausverkauft jedes 
Jahr nach kurzer Zeit in Deutschland funktioniert sowas einfach 
nicht 

 

 
<Dirk_Bartholoma> natürlich sind derartige Umfragen immer wichtig 

 

 
<Stefanie> 

@Dirk: Wobei ich auch mal denken würde, dass Star Wars 
sicherlich schon deshalb erfolgreicher war, weil Star Wars schons eit 
Jahren etabliert ist. 

 
<Azur> 

@Rene...Dirk brachte ja eben ein Beispiel..Tom Felton auf der 
Ring*Con. Er kam nicht und die Fans ham sich sogar noch an der 
Tageskasse rumgedreht...in diesem Fall konnte man das mit den 



Eintrittskarten für den Star Y sehen. 

 
<Rene_78> k 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Deshalb wird es auch auf der nächsten Con Star Wars 
Programm und Gäste geben 

 

 
<Stefanie> @Dirk: Ist denn die QueerCon in England auch zu Ostern? 

 
<Dirk_Bartholoma> 

ja letztes Jahr war eine Katastrophe mit der Ringcon. das Jahr 
zuvor haben wir 70.000 Euro Miese gemacht und dann dachten 
wir alles richtig gemacht zu haben mit den Stars für die letzte 
Ringcon 

 

 
<Stefanie> 

Und meine Frage war und ist ja, ob so eine QueerCon vielleicht zu 
einem anderen zeitpunkt besseren erfolg gebracht hätte? 

 
<Stefanie> Oder schließt Du das vollkommen aus? 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Dann die Absagen und die hunderte von Fans die umgedreht 
sind, das war schon herb. Jetzt sind die Leute vorsichtig, aber 
wir können natürlich so nicht kalkulieren. Ich habe auf der einen 
Seite soviel Geld für Stars und Programm ausgegeben wie 
noch niemals zuvor wenn jetzt aber tatsächlich nur 1000 Leute 
kommen, dann kann ich direkt den Laden zumachen 

 

 
<Dirk_Bartholoma> Wie gesagt es hat nichts mit dem Ostertermin zu tun 

 

 
<Nessi> Nein, nicht den Laden zumachen. 

 
<Sonja_2> Bloss nicht !!!!!! 

 
<Azur> Das war das, was ich befürchtet hab, zu hören...:/ 

 
<Stefanie> Ne, das fände ich auch nicht gut! 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Das liegt dann nicht mehr in meinen Händen, wenn die 
Rechnungen nicht mehr bezahlt werden können, dann ist es 
halt schluß mit lustig 

 

 
<Fox_Andy_Mulder> ich hoffe das wird nicht erfolgen 

 

 
<Stefanie> Ich drücke auch die Daumen! 

 
<Matthias_von_TP> 

Ich glaube nicht, das es für z. B. Star Trek keine Hoffnung 
mehr gibt wieder so groß zu werden wie einst. Bestimmt 
kommt eine neue Serie und das Blatt wird sich wieder wenden. 
Ein Kinofilm kann es allein nicht schaffen. 

 

 
<Manuela237> 

Kann man denn die Leute, in diesem Fall Tom Felton, nicht 
irgendwie zur Verantwortung ziehen? Stichwort Vertragsstrafe oder 
so? 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Ich meine es hört sich alles schlimmer an als es ist, aber was 
halt viele nicht wissen, diese ganzen Posten müssen ja bezahlt 
werden. Und wenn ich jetzt für 200.000 Euro Stars einkaufe 
und Programm mache aber nur halb soviele Tickets verkauft 
werden wie sonst dann hat man halt ein Problem, ich möchte ja 
auch nicht jammern, woltle aber euch halt nur mal die 
Konsequenezn aufzeigen 

 

 
<Stefanie> 

Aber ich denke, die twilight-Fans werden gut bedient, von harry 
Potter sind einige Gute angekündigt - dann lasst uns hoffen, dass es 



dieses mal ein voller Erfolg wird! 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Wer weiß vielleicht ist ja einfach das Fanpotential für die 
RingCon nicht groß genug 

 

 
<Sonja_2> 

Ich hoffe immer noch, dass sich die Ring*Con auch wieder erholt, 
wenn der Hobbit raus ist. 

 
<Stefanie> 

Werden John kelly und Maite Otoiz wieder kommen zur 
RingCon???? 

 
<Azur> 

ich denke eher, dass es genug Fantasy Fans gibt, aber dass einfach 
keiner Geld für diese Con ausgeben möchte, kann...ich hörs ja: also 
100 Euro Eintritt...neeee 

 
<Stefanie> Das Konzert war letztes Jahr einfach nur genial!!!!!!!!!!!! 

 
<Stefanie> ASSchon alleind afür hatte es sich gelohnt zu kommen. 

 
<donkamillo> Wie gesagt ich würde auch gern kommen, aber 2 Cons im jahr ... :-( 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Tja von den Gästen her sieht es absolut phantastisch aus, aber 
es kommen halt keine Anmeldungen und wenn einem dann 
sogar Partner wie die größte dt. Harry Potter Seite die Xperst 
einem in den rücken fallen, was will man da noch machen, die 
schreiben halt eiskalt als News, daß Tom Felton und die Phelp 
Twins kommen aber das eben sowas mit Vorsicht zu genießen 
ist, sprich, erstmal abwarten 

 

 
<Nessi> 

John und Maite waren vor 2 Wochen bei uns in der Firma, haben 
dem Chef ein Ständchen gesungen, alles im Nachbarbüro...und ich 
hab NIX mitbekommen. 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Der Hobbit wird absolut gar nichts an der RingCon Situation 
ändern denke ich, den Hype der drei LOTR Filme ist nicht 
wiederholbart 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Nein werden sie nicht, weil sie 1.) gerade erst da waren und wir 
zweitens dieses Jahr Cultus Ferox haben eine Band die von 
vielen gewünscht wurde 

 

 
<Dirk_Bartholoma> donkamillo, dann mach helfer dann zahlst keinen Eintritt 

 

 
<Azur> 

Nu gut, aber Xperst kann man da keine Vorwurf machen, denke 
ich...es werden vllt. genug Leute da sein, die das mit Felton 
mitgekriegt haben...kann schon irgendwie verstehen, dass die nu 
skeptisch sind...hört sich nu doof an, weiß...:( 

 
<Stefanie> 

Na ja, im Gegensatz zum Hobbit halt LOTR ja auch als 
unverfilmbar..... 

 
<Stefanie> galt, nicht halt... 

 
<donkamillo> 

*g* als blinder? Wo soll ich da denn helfen, wo ich selbst Hilfe 
brauch... lol :-) Nich übel nehmen, mach öfter mal auf eigene Kosten 
witze... :-) 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Klar hört sich das doof an, aber von doof anhören kann ich 
keine Rechnungen bezahlen :-) 

 

 
<Sonja_2> 

@Hobbit - einen Hype vielleicht nicht, aber doch merklich erhöhte 
Besucherzahlen. 

 
<Azur> ich weiß ja... 



 
<Stefanie> 

Nun ja, falls es dieses jahr mit der RingCon besser läuft, dann dürfte 
auch die Mund-zu-Mund-Propaganda auch wieder besser werden.... 

 
<Dirk_Bartholoma> sorry wußte ich nicht 

 

 
<donkamillo> Is ja kein Thema... :-) 

 
<Fox_Andy_Mulder> wenn das blöde geld nicht währ ? ;) 

 

 
<Stefanie> Wow, Cultus Ferox! Genial! 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Tja, ich denke mal, falls die RingCon ein finanzieller Reinfall 
werden sollte - dann machen wir nächstes Jahr halt eine kleine 
gemütliche Ringcon mit weniger Stars und das wars dann halt. 

 

 
<Stefanie> Ha, noche in Grund mehr, mich auf die RingCon zu freuen :-) 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Vom Programm her sollten sich eigentlich noch 1000 Leute 
anmelden so geil wie das ist, ich habe das letzte Woche 
gemacht und werde das morgen oder übermorgen online 
stellen 85 Programmpunkte in 3 Tagen soviel gab es noch nie 

 

 
<Sonja_2> Boah !!! 

 
<Azur> Ja...man weiß eigentlich nich, wo man hin soll... 

 
<Fox_Andy_Mulder> wow 

 

 
<Stefanie> Wow, klingt gut! 

 
<Azur> So viele Panels und Vorträge... 

 
<Sonja_2> Einen Zeitumkehrer bitte ! 

 
<Nessi> Dieses Jahr ist das echt der Hammerhammer.  

 
<Azur> Drei Tage reichen eigentlich nicht..+g* 

 
<Matthias_von_TP> Noch ein Harry Potter Fan? 

 

 
<Stefanie> Ne, absolut nicht @Azur :-) 

 
<Azur> 

Gerade für Leute wie mich, die alles an Vorträgen mitnehmen 
möchte, was geht 

 
<donkamillo> 

Wie gesagt, hab ja auch viel gelesen, wer so alles kommen soll, 
Workshops usw. :-) 

 
<Sonja_2> Kenner reicht ! @Matthias 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Das Problem sind ja auch die LotR Fans und Stars. Selbst 
wenn ich einen Elijah Wood oder David Wenham holen würde, 
bekäme ich keine großartigen Mehranmeldungen durch Herr 
der Ringe Fans, geschweige denn würden diese Fans 30-40 
Euro für ein Autogramm und Foto ausgeben, das ist ja die kruz 
der Sche 

 

 
<Stefanie> @Azur: dito! 

 
<Azur> Für die Panels bin ich weniger zu ham...aber die Autoren... 

 
<Dirk_Bartholoma> Sache 

 

 
<Fox_Andy_Mulder> 

Ich habe mich zwar als Helfer auf der RingCon mich geldet, 
aber noch nix als Bestätigung bekommen. 

 

 
<Matthias_von_TP> @sonja ... 2: Okay. Zeitumkehrer ist genial. Will auch einen. 

 

 
<Stefanie> Also, für Elijah Wood würde ich schon ein paar mehr Euro 



ausgeben, ehrlich..... 

 
<Matthias_von_TP> Was macht mal als Helfer auf einer Con? 

 

 
<Sonja_2> *nick* 

 
<Nessi> 

Weiß garnicht, wie ich als Co-Moderatorin UND Talent Contest-Host 
die Zeit finden soll zu atmen, essen, feiern :-( 

 
<Azur> Lass dich klonen 

 
<Azur> *g* 

 
<Stefanie> Nessi, Du packt das schon! 

 
<Sonja_2> 

@Nessi - Du weißt doch, dass schlafen, essen und trinken auf Cons 
überbewertet wird. *lol* 

 
<Azur> Dann ham mer drei Nessis, auf die wir uns freuen dürfen 

 
<Nessi> Aus meiner Masse kann man locker 3 machen :-) 

 
<Fox_Andy_Mulder> Soll ich dir da unter die arme greifen, Nessi ? ;) 

 

 
<Sonja_2> 2 reichen vollkommen - nicht übertreiben @Nessi 

 
<Stefanie> @nessi: Aber bitte alle drei mit handtuch ;-) 

 
<Azur> löööl 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Du schon aber die anderen Leute nicht, wir hatten damals ja 2 
Superstars in Fulda auf der con, Miranda Otto und Sean Astin, 
und wir haben so gut wie keine Autogramme und Fotos von 
denen verkauft, so daß ich am Ende 50.000 Euro drauflegen 
mußte, soviel zum Thema große LotR Stars 

 

 
<Azur> Treffer@Stefanie 

 
<Fox_Andy_Mulder> ojeoje das ist blöd 

 

 
<Sonja_2> 

@Dirk - Das verstehe ich bis heute nicht ! Sooo tolle Leute und 
kaum Autogramme verkauft ! 

 
<Stefanie> 

@Dirk: Dann gehöre ich wohl zu den leuten, die sich auch von den 
beiden ein Autogrammn geholt haben - wegen denen war u.a. 
damals da. 

 
<Manuela237> 

@ Dirk: Hmmm, das ist das Probelem, ich als nicht LotR-Fan kenne 
diese Stars nicht mal..... 

 
<Sonja_2> 

Sean Astin ist aber nicht nur HdR-Star - Er hat noch mehr Filme 
gedreht. 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Nun ihr seit ja auch Leute die mit mir 2 Stunden Online chatten, 
ihr seit mehr als Fans, ihr seit engagiert, interessiert und nehmt 
alles mit. Von eurer Sorte bräuchte das Fandom ein paar 
hundert und dann wäre wieder richtig was los 

 

 
<Matthias_von_TP> Danke :) 

 

 
<Rene_78> 

Asche auf mein Haupt, habe bis heute noch keinen der LOTR-Filme 
gesehen... *duck* 

 
|<-- Steffen_S has left irc.fu-berlin.de (Ping timeout) 

 
<Manuela237> @ sonja: ok, sagt mir trotzdem nix 

 
<Sonja_2> @Dirk - Danke 

 
<Stefanie> @Rene_78: ist doch auch nicht tragisch. Nicht alle ST-Fans aind 



auch LOTR-Fans und umgekehrt. 

 
<Fox_Andy_Mulder> 

dito Dirk...wenn es dich nicht gäbe, wäre ich nicht so glücklich 
:) 

 

 
<Stefanie> Auch wenne s Überschneidungen gibt. 

 
<Sonja_2> @Rene - Nachholen schnellstens ;-) 

 
<Dirk_Bartholoma> 

jo gern geschehen, wer sitzt schon am Sonntag abend 2 
Stunden lang vor dem Bildschirm um mit einem alten Sack zu 
labbern :-)O 

 

 
<Rene_78> :-) 

 
<Sonja_2> @Manuela -imdb.de hilft ;-) 

 
-->| 

Steffen_S (-Miranda@p54BE38BF.dip.t-dialin.net) has joined 
#trekpower 

 
<Dirk_Bartholoma> naja wenns mich nicht gibt dann gäbe es halt die Galileo noch 

 

 
<Fox_Andy_Mulder> 

Spreche nicht so über dich, Dirk....alter Sack ? DAS 
BESTIMMT NICHT ! 

 

 
<Nessi> 

loool, ein sehr interessanter alter Sack, der sehr vielen Menschen 
tolle Tage im Jahr ermöglicht. 

 
<Dirk_Bartholoma> 

wenn es nach mir geht, dann mach ich die Cons auch noch in 
25 Jahren, die Fedcon und das Fandom sind mein Leben, ich 
kann mir gar nichts anderes mehr vorsteleln 

 

 
<Dirk_Bartholoma> naja ich bin alt :-) 

 

 
<Fox_Andy_Mulder> ich auch....und ? 

 

 
<Sonja_2> What Nessi said ! 

 
<Fox_Andy_Mulder> ;) 

 

 
<AerynSun> Ich werde auch definitv die nächste 25 Jahre kommen! 

 
<Fox_Andy_Mulder> Du bist der Beste Dirk ;) 

 

 
<donkamillo> 

Wie gesagt, ich war bisher nur auf einer Con, aber die war Geil! Ich 
komme, wann immer ich es hinbekomme! :-) 

 
<Dirk_Bartholoma> 

obwohl ich bin eigentlich noch immer ein großes Kind, spiele 
am computer, sammle meine Sachen, geh auf Cons und bin 
kein bischen erwachsen ich glaube man ist immer so alt wie 
man sich fühlt 

 

 
<Nessi> TrewaCon auch ? 

 
<Matthias_von_TP> 

was ist Alter? Man ist so alt wie man sich fühlt, stimmt imo 
wirklich.  

 

 
<Rene_78> Und verdienst Dein Geld damit ;-) 

 
<Matthias_von_TP> Und Du bist sehr aktiv, das sind viele jüngere nicht mal. 

 

 
<Fox_Andy_Mulder> genau 

 

 
<Stefanie> 

Ach kommt, nennen wir das kind beim namen: die FedCon hat sich 
zur festen Institution gemausert. 

 
<Matthias_von_TP> absolut 

 



 
<Stefanie> Und das macht sich bemerkbar. 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Jo und ich verdiene mein Geld damit das ist eigentlich schon 
ein Geschenk, ich bin froh daß es so gelaufen ist für mich, hätte 
auch jede Woche 40 Stunden Küchen verkaufen können wie 
früher GRUSEL 

 

 
<Matthias_von_TP> 

wenn es die fedcon nicht mehr gäbe, wäre das ein böses 
zeichen.... 

 

 
<Nessi> Ich erinner mich :-) 

 
<Fox_Andy_Mulder> IKEA ? 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

ja und wir haben noch großes vor, dieser Signierevent, ich hielt 
nie viel davon, bis ich vor einigen Wochen als Gast auf der 
London Film and Comic Con war, die mein Freund Jason 
Joiner von Showmasters organisiert 

 

 
<Stefanie> 

FedCon und RingCon sind auch immer schöne Gelegenheiten, 
Freunde und >bekannte von früher wiederzusehen. 

 
<Stefanie> Erfüllen also auch einen sozialen Aspekt. 

 
<Dirk_Bartholoma> 

der ist total schlau, der mietet eine riesige Halle, knallt da 50 
Stars rein ein paar Händler und macht nur Autogramme, 
Fotosessions und ein paar Billigpanels für 15 Euro Eintritt. Da 
gehen dann bis zu 40.000 Menschen rein und er macht gut 
Geld. 

 

 
<Nessi> Signerevent..cool. Aber nur, wenn die FedCon nicht drunter leidet. 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Aber der schlaue Hintergedanke ist der, daß er auf diesen 
Events interessierte Fans für seine anderen teuren Cons zieht 

 

 
<Nessi> ahhhh 

 
<Sonja_2> ... wenn das so ist, dann sehr gerne ! 

 
<Azur> 

Ja, und da denkt der schlaue Dirk...wenn der das kann, dann ich 
ganz bestimmt...gell? ^^ 

 
<Stefanie> 

@Nessi: Aber man könnte dann eben auch mal ausprobieren, wie 
z.B. Stars der CSI-Serien, Boston legal usw. ankommen, ohne 
gleich tausende Miese zu machen. 

 
<Manuela237> 

Jetzt ist mir auch bewusst warum dieser Event in London so günstig 
ist..... 

 
<Stefanie> 

ich könnte mir schon vrostellen, dass das Erfolg haben könnte in 
Deutschland. 

 
<Nessi> Ich mir auch. 

 
<Azur> 

Ja, ich ebenso...da zieht das Argument mit der teuren Eintrittskarte 
nämlich nich mehr 

 
<Stefanie> 

Und Dir k hat ja mittlerweile recht gut Kontakte, so dass man da 
schon den einen oder anderen guten Star als Lockvogel (für das 
erste Mal) bekommen könnte. 

 
<Nessi> Aber das Flagschiff sollte immernoch die FedCon bleiben. 

 
<Fox_Andy_Mulder> jo 

 

 
<Dirk_Bartholoma> Das habe ich auch immer geglaubt. Aber auf den Signerevents 



hat es viele viele kleine Stars und ein paar Große, ich würde da 
in Deutschland wirklich gern mal ein Tatort Kommisar mit 
dazueinladen, vielleicht jemand von GZSZ, Lindenstraße etc. 
und vielleicht auch mal einen Fußballer - damit einfach die 
ganze Familie vorbeikommt. Das ist dann nie im Leben eine 
Fedcon, das ist ein reiner Event,... 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

...wo man sich ein Autogramm und ein Foto von nem Star holen 
kann 

 

 
|<-- 

tzn_henning has left irc.fu-berlin.de ("ChatZilla 0.9.86 [Firefox 
3.6.8/20100722155716]") 

 
<Stefanie> 

Etwa so jemanden wie Marzina Sirtis, die ja Autogramme am 
Fließband schreibt ;-) 

 
<Dirk_Bartholoma> ja was wäre wenn ich das mit Jason zusammen mache !? 

 

 
<Sonja_2> 

Ich bin immer noch der Meinung, dass das mit der teuren 
Eintrittskarte ein vorgeschobener Grund ist.  

 
<Azur> 

Oh, warum nicht@Lindenstraße? Ich bin zwar kein Fan dieser 
Serien, aber es gibt genug in der Familie, die würden da hingehen, 
wenn Muttern Beimer kommt 

 
<AerynSun> 

Ich war dieses Jahr auch das erste mal auf nem Signing-Event von 
Showmaster und würde es toll finden, auch mal in D so ein Event zu 
haben! 

 
<donkamillo> Ach das ticket ist gar kein Problem, die Übernachtung killt mich... :-( 

 
<Dirk_Bartholoma> 

ISt natürlich nicht zu vergleichen, das ganze ist in einer Halle, 
die Leute sind maximal 3 Stunden da, es gibt keine Deko, keine 
Sitzgelegenheiten wie halt bei einer großen Messe 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Ja das meine ich, da gehst du als Star Trek Fan mit rein, dein 
Bruder als Star Wars Fan, die Mutti als Lindenstraße fan und 
Pappa als Tatort Fan, da kommt die ganze Familie 

 

 
<Manuela237> 

@ Dirk: Super Gedanke die Gäste so breit zu fächern, dann sollten 
für viele etwas dabeisein. 

 
<Nessi> 

Auf einer Con vor kurzem war sogar Mike Tyson da. Über 100 Euro 
für ein Foto mit ihm :-) 

 
<Stefanie> 

@Dirk: Wäre so ein Event etwas, was man dann auch mal in 
verschiedenen Städten machen könnte und nicht nur an einem 
festen Standort? 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Klar wie gesagt einfach mal so eben für Randfans (die 
Agenturen bezeichnen solle Fans als DIPPER) um mal 
reinzuschnuppern 

 

 
<Dirk_Bartholoma> 

Ja auf der con war ich auch, und Tyson hat 1500 Autogramme 
geschrieben.... 

 

 
<Stefanie> 

@Manuela237: ja, dann kann man sich auch gut aussuchen, von 
wem man ein Autogramm haben möchte und von wem nicht. 

 
<Dirk_Bartholoma> Nein es wird so einen Event nicht in BW geben STefanie :-) 

 

 
<Sonja_2> Ist das dann ein 1 Tages-Event ? 



 
<Dirk_Bartholoma> 

Wenn alles klappt dann solltet ihr ein 1-2 Monaten mehr drüber 
lesen 

 

 
<Stefanie> 

Wer weiß? Wenn so ein Signierevent klappt, vielleicht ergeben sich 
dann doch mal ganz neue Ansätze für neue Formate wie QueerCon 
oder eine KrimiCon o.ä.? 

 
<Dirk_Bartholoma> Diese Signingevents sind immer Samstag und Sonntag 

 

 
<Stefanie> 

oder vielleicht mal eine Con, zu der nur Stars aus deutschen Serien 
kommen??? 

 
<Stefanie> 

Stichwort Lindenstraße, GZSZ, die teöenovelas, Hinter Gittern usw. 
usf. 

 
<Azur> Gut, dann warten wir mal ab 

 
<Azur> @lesen 

 
<Fox_Andy_Mulder> onooo 

 

 
<Sonja_2> 

Hey, Stefanie aufhören zu träumen ! Die 2 Cons sind schon ein 
riesiger Haufen Arbeit  

 
<Sonja_2> ;-) 

 
<Stefanie> 

@Dirk: ne, an BaWü hatte ich auch nicht gedacht, eher an Rhein-
Main - so Frankfurt, Offenbach oder Hanau, die auch 
verkehrstechnisch recht gut zu erreichen sind. 

 
<Stefanie> @Sonja_2: Bin numal ein Con-Junkie :-) 

 
<Sonja_2> Das ist natürlich ein Wort ;-) Da wäre ich auch für. @Stefanie 

 
|<-- 

Steffen_S has left irc.fu-berlin.de ("Und vergessen Sie nicht, Ihre 
Antennen zu erden!") 

 
<Dirk_Bartholoma> 

STefanie dazu habe ich weiter oben schon geschrieben daß 
derartige Veranstaltungen nur im Ruhrgebiet bzw. NRW 
stattfinden können 

 

 
<Azur> *g* Das is mal ein guter IRC Spruch 

 
<Nessi> Will jemanden aus Friends. 

 
<Stefanie> 

@Dirk: Für die FedCon und RingCon verstehe ich das auch, aber 
ich meinte die Signiervenets. 

 
<Stefanie> 

Gerade bei Frankfurt wäre das doch optimal, denn so ein Event 
könnte doch sogar direkt am Flughafen stattfinden. 

 
<Dirk_Bartholoma> 

> STefanie dazu habe ich weiter oben schon geschrieben daß 
derartige Veranstaltungen nur im Ruhrgebiet bzw. NRW 
stattfinden können 

 

 
<Nessi> Das gilt dafür genauso. 

 
<Matthias_von_TP> 

Ich will nichts gesagt haben, aber die "offizielle Zeit" ist längst 
um. Was Dirk uns noch an Zeit schenkt, ist natürlich super. 
Aber als guter Gastgeber will ichdoch mal darauf hinweisen...  
 

 

(…) 


